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Sommet arabe:

Le Président Tebboune compte proposer une date alliant 
symbolique nationale et dimension arabe

ambaSSade américaine:

Nous sommes reconnaissant à l’Algérie

41 anS aprèS la libération deS otageS US :

Rétrospective des efforts de la diplomatie algérienne

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra a 
affirmé samedi que le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune comptait proposer 
une date alliant “la symbolique 
nationale historique et la 
dimension arabe” pour la tenue du 
Sommet arabe à Alger, indique un 
communiqué du ministère.
Le chef de la diplomatie 
algérienne s’exprimait lors d’une 
audience accordée au siège du 
ministère à des ambassadeurs de 
pays arabes accrédités en Algérie, 
dans le cadre d’une rencontre de 
concertation entrant dans le cadre 
des rencontres périodiques avec le 
corps diplomatique.
“Contrairement aux contrevérités 
circulant sous le titre +report 
du Sommet+ au moment où 
la date de sa tenue n’a pas été 
fixée ni aucune décision prise la 
concernant, et conformément aux 
mesures en vigueur dans le cadre 

du système arabe, le président de 
la République compte proposer 
une date alliant la symbolique 
nationale historique et la 
dimension arabe, une date qui 
consacre les valeurs de la lutte 
commune et de la solidarité 
arabe”, a précisé M. Lamamra.
“Cette date qui devrait être 
adoptée par le conseil des 
ministres arabes lors de sa session 
ordinaire prévue en mars prochain, 

avec l’initiative de l’Algérie et 
l’appui du secrétariat général 
de la Ligue arabe, permettra 
aussi de parachever le processus 
préparatoire dans la forme et dans 
le fond, découlant ainsi sur la 
réalisation des conclusions d’une 
politique confortant la crédibilité 
et l’efficacité de l’action arabe 
commune”, a ajouté le ministre.
M.Lamamra a exprimé, à cette 

occasion, “l’engagement du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, à 
poursuivre la concertation et 
la coordination avec ses frères, 
dirigeants des pays arabes et 
les responsables du Secrétariat 
général de la Ligue arabe, et ce, 
dans le cadre de la poursuite des 
contacts directs et périodiques 
avec nombre de ses homologues 
arabes ainsi que ceux de son 
envoyé personnel”.
“Les objectifs escomptés de ce 
processus, entamé par l’Algérie 
selon une approche participative, 
consistent essentiellement 
à parvenir à des formules 
consensuelles sur les principales 
questions qui seront soulevées 
lors du prochain sommet arabe, 
y compris la fixation d’une 
date propice pour sa tenue”, a 
poursuivi le ministre.
La rencontre de M. Lamamra avec 
le corps diplomatique accrédité 
en Algérie a été une occasion 
pour “informer les ambassadeurs 

arabes sur les efforts consentis par 
l’Algérie pour le renforcement de 
l’action arabe commune en vue 
de la mise en place d’un système 
de sécurité arabe avec toutes ses 
dimensions”, a-t-on ajouté de 
même source.
A l’entame de la rencontre, le 
ministre a évoqué “la situation 
arabe actuelle et l’ampleur des 
défis qui s’imposent aux sociétés 
arabes, notamment en ce qui 
concerne les questions liées à 
la pandémie du coronavirus et 
aux enjeux de développement 
socio-économique, voire aussi 
la solidarité et l’autonomie 
collective à même de garantir 
l’immunité de la nation arabe et la 
préservation de ses intérêts.
Il a été question également des 
démarches de l’Algérie visant à 
“assurer les principaux facteurs 
pour la réussite du prochain 
Sommet arabe en faisant de celui-
ci une étape importante dans 
le processus de l’action arabe 
commune”.

L’ambassade des 
Etats unis à Alger 
tient, à chaque 

anniversaire de cet évènement, 
à publier des contributions 
via les réseaux sociaux pour 
exprimer toute la gratitude et 
reconnaissance de son pays 
à la diplomatie algérienne, à 
sa tête l’ancien ministre des 
Affaires étrangères, le défunt 

Mohamed Seddik Benyahia et 
ses collègues diplomates pour 
les efforts consentis pour la 
libération des 52 diplomates.
L’ambassade US a écrit, 
jeudi, sur son compte twitter 

que “ l’Amérique demeure 
reconnaissante pour le rôle 
central accompli par la 
diplomatie algérienne dans 
la libération des 52 otages 
américains en ce jour de l’année 
1981”.
La vidéo montre le lieu qui a 
vu les négociations concernant 
la libération des otages à 
l’intérieur de l’ambassade 

américaine à Alger, auaxquelles 
a pris part M. Benyahia à cette 
époque avec un responsable 
américain.
Le directeur de la résidence 
de l’ambassade américaine, 
âgé de 18 ans au moment des 
faits, a livré son témoignage 
vivant sur les négociations qui 
se sont déroulées en 1981 entre 
l’ancien ministre des Affaires 

étrangères et le responsable 
américain.
Le directeur de la résidence a 
transmis la photo des otages 
américains après leur transfert 
à l’ambassade, affirmant qu’”en 
dépit de la fatigue et du stress 
psychologique et physique, ils 
n’ont pas caché leur joie et leur 
gratitude pour l’Algérie qui a 
sauvé leur vie”.

Il y a 41 ans, jour pour jour, 
52 otages américains retenus 
en Iran pendant 444 jours ont 

été libérés grâce à une médiation 
algérienne, une occasion à 
travers laquelle les Algériens 
et les Américains rappellent le 
rôle éminent de la diplomatie 
algérienne dans le règlement 
pacifique de l’une des crises 
les plus compliquées après une 
médiation “laborieuse” qui eut 
un heureux dénouement.
C’était le 4 novembre 1979, 
soit après près de 9 mois de la 
Révolution iranienne, que des 
manifestants pro-révolution 
se sont introduits dans le siège 

de l’ambassade américaine à 
Téhéran et ont pris en otage 
52 américains fonctionnaires 
de l’ambassade pendant 444 
jours, suite à quoi les relations 
entre les Etats unis d’Amérique 
et l’Iran ont été plongées dans 
une crise diplomatique dont les 
retombées persiste jusqu’à ce 
jour.
Les dirigeants de la Révolution 
iranienne ont justifié cet 
incident par “une réaction” à 
l’administration américaine 
qui a autorisé le Chah de 
l’Iran déchu Mohammad Reza 
Pahlavi, d’entrer aux territoires 
américains pour des soins et lui 

avoir accordé le droit d’asile, ce 
qui a provoqué l’ire des partisans 
de la Révolution qui ont accusé 
les Etats unis d’avoir “planifié 
pour saper la Révolution et le 
faire retourner au pouvoir”.
Deux jours après l’assaut 
sur l’ambassade, “le Conseil 
révolutionnaire islamique” a 
pris le pouvoir dans le pays et 
déclaré refuser de vendre le 
pétrole iranien aux Etats unis 
qui, en représailles, ont interdit 
les produits de consommation et 
annoncé le gel des fonds iraniens 
déposés dans leurs banques.
Après les vaines tentatives de 
l’administration américaine 

de libérer les otages, le 
gouvernement iranien a accepté 
les négociations avec les 
Etats-unis sous une médiation 
algérienne, en posant plusieurs 
conditions à la libération des 
diplomates, dont notamment 
“la libération des fonds 
iraniens gelés aux Etats unis, 
l’annulation des revendications 
américaines d’indemnisation 

et la cessation de l’ingérence 
de l’administration américaine 
dans les affaires internes de la 
république islamique.
Les efforts incessants consentis 
par un groupe de diplomates 
algériens, conduit par l’ancien 
ministre des Affaires étrangères, 
le défunt Mohamed Seddik 
Benyahia ont été couronnés par 
la signature à Alger par les Etats 
unis et Iran, de l’accord d’Alger 
le 19 janvier 1981 qui avait 
marqué le dénouement de la 
crise des otages américains qui 
avaient été libérés le lendemain 
même.
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coVid-19:

 Appel aux personnels du secteur de l’Education à la vaccination

coronaVirUS:

2211 nouveaux cas, 988 guérisons et 13 décès

coVid-19:

 Lancement d’une nouvelle campagne nationale de vaccination

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, a annoncé 

à Alger, le lancement d’une 
nouvelle campagne nationale de 
vaccination contre la covid-19 
suite à la recrudescence des 
contaminations au variant 
“Omicron”.
Dans une déclaration à la presse 
lors du lancement de 4e campagne 
de vaccination au profit des 
fonctionnaires du secteur de 
l’Education en présence de 
Abdelhakim Belabed, ministre 
de l’Education nationale, M. 
Benbouzid a fait savoir qu’”une 

rencontre se tiendra lundi avec 
les directeurs de la santé des 
wilayas du pays, ajoutant qu’une 

nouvelle campagne nationale de 
vaccination sera lancée pour 
encourager les citoyens à la 

vaccination qui reste le seul 
moyen d’arrêter la propagation 
du virus et d’atteindre 
l’immunité collective”.
Selon les chiffres officiels 
avancés par le Comité 
scientifique de suivi de 
l’évolution du coronavirus, 
près de 13 millions d’Algériens 
seulement ont été vaccinés, un 
chiffre “extrêmement bas” pour 
atteindre l’immunité collective, 
estiment les spécialistes.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
souligné, mercredi dernier lors 
d’une réunion extraordinaire 

consacrée à l’évaluation de 
la situation pandémique, que 
la vaccination était le seul 
moyen d’atteindre l’immunité 
collective, notamment après 
avoir constaté que 94% des 
patients décédés du Covid-19 
n’avaient pas été vaccinés. Il a 
en outre appelé au respect strict 
des mesures préventives dans 
tous les espaces commerciaux 
et les structures publiques, 
en imposant la fermeture 
immédiate aux  contrevenants, 
y compris pour les moyens de 
transport collectif.

Les ministres de 
l’Education 
nationale et de 

la Santé, respectivement 
MM. Abdelkrim Belabed et 
Abderrahmane Benbouzid 
ont réitéré dimanche à 
l’occasion du lancement 
de la 4e campagne de 
vaccination contre Covid-19 
au profit des personnels de 
l’Education nationale, leur 
appel aux travailleurs de ce 
secteur à la vaccination qui 
se veut “la seule issue” à la 
crise pandémique.
Lors d’une visioconférence 
organisée au siège du 
ministère de l’Education 
nationale et co-présidée 
par les deux ministres, à 
l’occasion du lancement 
de la 4e campagne de 
vaccination au profit du 
secteur de l’Education, 
parallèlement à la 
suspension des cours 
(10 jours), M. Belabed a 
affirmé que cette campagne 
incite les directeurs de 
l’Education et de la Santé, 
à travers les différentes 

wilayas “à l’impératif” 
respect de la décision de 
suspension des cours, 
préconisant l’exploitation 
de cette conjoncture pour 
la révision et non pas pour 
les sorties et les rencontres 
dans les espaces publics.
La conférence est une 
occasion propice pour 
donner des orientations 
et des instructions 
aux directeurs de 
l’Education, en prévision 
de cette 4e campagne de 
vaccination en faveur des 
enseignants, travailleurs 
et fonctionnaires 
administratifs, prévue 
de dimanche à jeudi, 
a souligné le ministre, 
exprimant sa conviction 
que la vaccination est 
“la seule issue” à la crise 
pandémique et le moyen de 
préserver la santé collective.
Il a rappelé, dans ce sens, 
que les chiffres officiels 
démontrent que “les non-
vaccinés” représentaient 
les taux les plus importants 
d’atteinte au virus et 

présentaient les formes les 
plus sévères de la maladie, 
voire des complications 
menant parfois au décès, 
annonçant que son secteur 
“profitera de cet arrêt des 
cours pour la désinfection 
des différents établissements 
éducatifs et partant assurer 
les meilleurs conditions 
sanitaires à nos enfants lors 
de la reprise des cours”.
M. Belabed s’est félicité, 
par la même occasion, de la 
coopération avec le secteur 
de la santé qui a mobilisé 
les staffs médicaux au 
niveau des établissements 
éducatifs afin d’assurer les 

différentes opérations de 
vaccination depuis le début 
de l’année scolaire.
Le ministre de la Santé a, 
pour sa part, qualifié la 
vague de contaminations au 
Covid-19 de “très sévère” 
sur les élèves, relevant 
que son secteur “travaille 
en étroite coordination 
avec le secteur de 
l’Education pour apporter 
les recommandations 
nécessaires aux concernés 
à travers les wilayas du pays 
en vue de faire réussir la 
campagne de vaccination 
au profit des personnels 
de l’éducation et partant, 

protéger nos enfants et 
toute la société.
Insistant sur l’importance 
“majeure” de la vaccination 
qui “contribue à la réduction 
des complications graves du 
virus”, M. Benbouzid s’est 
référé à certaines données 
que détient son secteur 
indiquant que “8 sur un 
total de 10 cas hospitalisés 
sont non vaccinés et il en va 
pour les cas en réanimation 
qui représentent un taux de 
96 % ainsi que ceux en soins 
intensifs à 100 %”. “En tant 
que parents et éducateurs, 
nous sommes responsables 
de la santé de nos enfants 
que nous devons protéger”, 
a-t-il soutenu.
Le ministre de l’Education 
nationale avait exprimé 
récemment, à l’issue 
de sa réunion avec 
les représentants des 
associations des parents 
d’élèves, son insatisfaction 
quant au taux de vaccination 
dans son secteur qui a 
touché pour le moment 33% 
seulement des travailleurs.

Deux mille deux 
cent onze (2211) 
nouveaux cas 

confirmés de coronavirus 
(Covid-19), 988 guérisons 
et 13 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, indique, 
samedi, le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 234536, celui 

des décès à 6481 cas, alors 
que le nombre de patients 
guéris est passé à 158616.
Par ailleurs, 43 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, ajoute la même 
source.
En outre, 7 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 15 
autres ont enregistré de 1 à 
9 cas, tandis que 26 wilayas 

ont enregistré 10 cas et 
plus.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen 
vigilance et respect des 
règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout 
en insistant sur le respect 
du port du masque.
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médicaments entrant dans le cadre du protocole 
thérapeutique covid-19 :

La mutualisation des moyens pour un approvisionnement 
continue des officines

covid-19 : 
Près de 100.000 personnes vaccinées par la protection civile 

en 2021

L’observatoire de veille 
sur la disponibilité 
des produits 

pharmaceutiques, a recommandé, 
au terme d’une séance de travail, 
consacrée  à l’étude de la 
disponibilité des médicaments 
entrant dans le cadre du protocole 
thérapeutique Covid-19, la 
mutualisation des moyens et 
des efforts pour assurer un 
approvisionnement continue des 
officines réparties à travers le 
territoire national, a indiqué un 
communiqué du ministère de 
l’Industrie Pharmaceutique.
Selon la même source, cette 
réunion, présidée par le Dr 
Redha Belkacemi, a eu lieu  
sur instruction du ministre de 
l’Industrie Pharmaceutique, 
en présence des membres 
représentants du ministère de La 
défense nationale, du ministère 
de la santé, du ministère du travail 
de l’emploi et de la sécurité 
sociale, de l’agence nationale 
de la sécurité sanitaire, de la 
direction générale de la sureté 
nationale, de l’agence nationale 
des produits pharmaceutiques, 
des représentants des experts 
cliniciens, du groupe Saidal, de 
l’Ordre des pharmaciens, des 
associations des producteurs et 
des distributeurs ainsi que les 
syndicats des pharmaciens et des 
médecins.
“Les membres de l’observatoire 
ont mis l’accent également 

sur certaines pratiques qui 
engendrent des pénuries 
des produits notamment, les 
pratiques illégales de rétention 
ou de ventes concomitantes 
sanctionnées par la législation 
et la réglementation en vigueur 
et le non-respect du protocole 
thérapeutique quant à la 
prescription et la dispensation 
des médicaments impliquant 
des phénomènes de rétention 
et du mésusage des traitements 
médicamenteux, a précisé la 
même source.
“Informer le ministère de 
l’Industrie Pharmaceutique 
de toute pratique illégale de 
spéculation, de rétention ou de 
ventes concomitantes, à travers 
la boite mail : requetemedic@
miph.gov.dz”, fait partie des 
recommandations de ces 
membres qui ont également 
appelé à la coordination  des 

efforts dans le cadre de la 
prévention des problématiques 
d’approvisionnement et de 
l’anticipation des ruptures 
en informant le ministère de 
l’Industrie Pharmaceutique des 
produits sous tension et/ou en 
rupture en ville, et les produits 
hospitaliers avec un stock 
inférieur aux seuils de sécurité au 
niveau de la pharmacie centrale 
des hôpitaux.
“Sensibiliser les prescripteurs et 
les pharmaciens sur la nécessité 
de respecter le protocole 
thérapeutique et la dispensation 
sur prescription médicale 
afin d’éviter le mésusage des 
médicaments, l’antibiorésistance 
et la rétention des produits au 
niveau des ménages ( ce qui 
engendrent des perturbations 
dans la disponibilité de ces 
produits pharmaceutique)”, 
fait partie également de ces 

recommandations.
Rappel de l’ensemble des 
mesures pour assurer la 
disponibilité continuelle des 
médicaments anti Covid
Le président de l’observatoire 
de veille sur la disponibilité 
des produits pharmaceutique, le 
Dr Redha Belkacemi a rappelé 
l’ensemble des mesures prises 
par le ministère de l’Industrie 
Pharmaceutique dans le cadre 
de la veille sur la disponibilité 
des produits pharmaceutiques 
utilisés dans le protocole de la 
COVID.
“Il existe parmi ces mesures, les 
réquisitions  émanant du ministre 
de l’Industrie Pharmaceutique, 
à l’effet de mettre toutes les 
quantités disponibles de ces 
médicaments sur le Marché, ainsi 
que l’obligation de communiquer 
aux services compétents du 
ministère les états prévisionnels 

de fabrication, de livraison 
aux grossistes, de distribution 
aux pharmaciens d’officines et 
la déclaration obligatoire des 
stocks et de Livraison chaque 
jeudi avant 12H”, a souligné le 
Dr. Belkacemi.
La vérification du respect des 
dispositions de la réquisition, 
citées ci-dessus, selon des 
programmes d’inspections 
diligentées à cette fin, fait 
partie également de ces mesures 
ainsi que l’’augmentation des 
capacités de production des 
médicaments COVID, a -t-il 
relevé.
Il s’agit- poursuit-il- du  
“Paracétamol “ dont la quantité 
prévue, à la fabrication du 14 
Janvier au 28 Février 2022, 
dépasse les 19 MillionsUV (6 
millions UV pour le dosage 
500mg et 13 Millions UV dosage 
1G) du “Enoxaparine” (tout 
dosage confondu) dont la mise 
sur le marché prévisionnel du 
14 Janvier au 28 Février 2022 
a atteint  plus de 3.3 millions 
UV (Pharmacie centrale des 
Hôpitaux et Officines).
Les médicaments COVID 
englobe également de 
l’Amoxicillie en plus de 
l’Acide Clavulanique ( quantité 
prévisionnelle à la fabrication du 
14 Janvier au 28 Février 2022 de 
plus 1,3 Millions UV), a -t-il dit.

La Protection civile a 
vacciné en 2021 près 
de100 000 personnes 

contre la Covid-19 à travers 
le territoite national,rapporte 
le dernier numéro du mois 
de décembre de la revue 
d’information”El Himaya”, 
publiee par la Direction générale 
de la protection civile(DGPC).
“Cette opération qui s’inscrit 
au titre de la participation 
de la DGPC a travers ses 
différentes directions locales 
au renforcement du dispositif 
national de vaccination des 
citoyens contre le coronavirus 
a été réalisée en étroite 
coordination avec les directions 
locales du secteur de lasante”, 
indique la même revue de la 
DGPC.

La publication explique que cette 
opération d’envergure nationale 
a touché dans sa première phase 
lancée au mois de juillet 2021, 
les grandes agglomérations du 
pays ainsi que les différentes 
zones d’ombres grâce a la 
mobilisation notamment 120 
médecins-officiers, trois (3) 
pharmaciens, vint neuf (29) 
agents paramédicaux ,vingt 
quatre (24) officiers charges de 
la sensibilisation.
Une importante quantité 
du vaccin anti-covid et de 
valises médicales ont été mis 
à la disposition des médecins-
officiers pour la réussite de cette 
première phase de la campagne.
“L’unité nationale de Dar El 
Beida (Alger) a été la base 
logistique et de soutien d’où est 

parti les caravanes à destination 

des dix (10) sites choisis 

auparavant pour le début de cette 

première phase de vaccination 

des citoyens contre le virus” 

précise  la même revue.

Cette première phase qui s’est 

étalée sur 40 jours, a permis de 

vacciner 58.786 personnes.

La deuxième phase de la même 

campagne de vaccination contre 

le Covid.19, qui s’est déroulée 

du 04 au 17 septembre 2021, 

a touché 32 281 personnes 

réparties à travers 44 wilayas du 

pays, portant le nombre global 

de vaccinés  pour les deux phases 

à 98 067 personnes, ajoute la 

revue de la DGPC.



Lundi 24 Janvier 2022

National 05SeybouSe Times

Fiscalité : 
Prolongation du délai d’accomplissement des obligations 

au 27 janvier courant

Rencontre sur le développement de l’industrie des cycles 
et motocycles

lait subventionné : 
L’augmentation du prix n’est pas à l’ordre du jour

Le ministère des Finances 
a annoncé, samedi, 
dans un communiqué, 

la prolongation du délai de 
l’accomplissement des obligations 
fiscales de déclaration et de 
paiement jusqu’au 27 janvier du 
mois en cours au lieu du 20 janvier.
“Dans le cadre du dispositif de 
prévention et de lutte contre les 
risques de propagation du corona 

virus (covid 19) et pour un meilleur 
accompagnement des contribuables 
dans l’accomplissement de leurs
obligations fiscales, de déclaration 
et de paiement, dont l’échéance est 
arrivée à terme le 20 janvier 2022, 
le ministère des Finances porte à 
la connaissance des concernés que 
le délai en question a été prorogé 
jusqu’au jeudi 27 janvier 2022”, a 
précisé la même source.

Le ministère de l’Industrie 
a organisé, à Alger, une 
rencontre spéciale pour 

le suivi et le développement des 
activités liées à l’industrie des 
cycles et motocycles, indique un 
communiqué du ministère.
Présidée par le secrétaire général 
du ministère, Salah Benbrik, en 
présence de près de 40 opérateurs 
économiques parmi les industriels 
et les sous-traitants activant dans 
cette filière, la rencontre vise à 
cerner les problèmes et les lacunes 
émaillant l’activité de l’industrie 
des cycles et motocycles pour 
tenter de leur trouver des 
solutions, notamment à travers 
l’exploitation des capacités 
industrielles existantes et la 
création d’une cohérence et une 
intégration entre les différentes 
entreprises investissant ce 
créneau.
Le ministère aspire, à travers 
cette initiative, à développer 
cette filière industrielle à la 

faveur de la conjugaison des 
efforts de tous les acteurs, 
entre fabricants, sous-traitants, 
administrations, et instances 
publiques, et à l’organiser en 
groupe professionnel (cluster), 
précise le document.
A cet effet, M. Benbrik a salué 
l’importance de regrouper 
tous les acteurs de cette filière 
dans un groupe professionnel 
pour davantage d’efficacité 
et la création d’une meilleure 
synergie, voire intégration des 
investissements afin d’encourager 
la production nationale, et partant 
réduire les coûts et favoriser la 
commercialisation de produits 
plus concurrentiels aux niveaux, 
local et international.
Ainsi, le responsable a mis en 
avant l’importance de l’activité 
liée à l’industrie des cycles et 
motocycles en Algérie, comptant 
parmi les secteurs connaissant 
une importante dynamique qui 
se sont imposés sur la scène 

industrielle nationale, à la faveur 
du lancement de plusieurs usines 
dans le montage, enregistrant 
actuellement des taux 
d’intégration considérables.
La rencontre est une occasion 
propice pour la relance du secteur, 
en faisant valoir tout son potentiel 
et en cernant les entraves, 
problèmes et lacunes afin de 
sortir avec des recommandations 
pratiques favorables au lancement 
immédiat des investissements à 

l’arrêt pour diverses raisons, a-t-il 
estimé.
Selon le communiqué, le nombre 
de motocycles immatriculés en 
Algérie est passé de 126 000 
motocycles en 2013 à 181 400 
motocycles en 2019, soit une 
hausse de 1500% en l’espace de 
six ans.
Face à cette évolution, 
“l’investissement industriel dans 
la fabrication de motocycles 
et tous les intrants mécaniques 

est considéré comme étant 

l’un des principaux domaines 

bénéficiant de l’appui du secteur 
de l’industrie”, a ajouté le SG du 

ministère.

Pour leur part, les participants ont 

salué l’organisation de ce genre 

de rencontres par le ministère, 

dont le but est d’organiser, 

voire de développer cette filière, 
conclut le communiqué.

Le prix du lait subventionné 
ne sera pas revu à la hausse, 
a affirmé dimanche à Alger 

le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni.
“Je vous l’annonce de manière 
formelle, il n y’aura pas 
d’augmentation du prix du lait en 
sachet subventionné. Il demeurera 
à 25 dinars”, a indiqué M. Henni 
qui s’exprimait sur les ondes de la 
chaîne III de la Radio algérienne.
Cette déclaration intervient 
quelques semaines après l’entrée 
en vigueur de la loi de Finance 
pour l’année 2022  qui prévoit la 
création d’un dispositif national 
de compensation au profit des 
ménages qui y sont éligibles. La 
politique de subvention sociale 
devrait connaître ainsi, à partir de 

2022, un passage de la subvention 
généralisée à celle ciblée, orientée 
aux ménages nécessiteux à 
travers un programme de transfert 
monétaire direct.

“C’est une question de politique 
publique et l’avenir nous le dira 
plus(...) Nous parlons d’une 
subvention ciblée pour les 
familles dans le besoin, mais pour 

l’instant ce n’est pas à l’ordre du 
jour et le lait restera à 25 dinars 
le sachet”, a-t-il encore souligné.
S’agissant du développement de 
la filière laitière, le ministre mise 
notamment sur repeuplement des 
bâtiments d’élevage en vache 
laitière à travers l’importation de 
vaches laitières.
L’importation de génisses pleines 
destinées à la production de lait 
a été relancée durant le mois en 
cours, note M. Henni appelant 
au strict respect des mesures 
instaurées dans le nouveau 
cahier des charges régissant ces 
opérations.
Il a rappelé dans ce sens que 
l’abattage des vaches laitières de 
moins de sept ans est “strictement 
interdit” et que des instructions 
“fermes” ont été données pour 

assurer cette disposition.
Il s’agit de suivre les animaux 
importés au niveau des centres de 
quarantaine où ils seront vaccinés 
contre la fièvre aphteuse, ainsi 
que les lieux d’élevage qui 
seront contrôlés par les services 
vétérinaires “localité par localité”.
En outre, les importateurs sont 
soumis à l’obligation d’assurer 
leurs bétails laitiers, ce qui 
impliquera également l’expertise 
des compagnies d’assurance dans 
le suivi.
Le nombre des génisses pleines 
destinées à la production de 
lait qui devront être importées, 
sera déterminé en fonction de la 
demande des opérateurs privés.
Il devrait s’élever “au minimum” 
à 20.000 têtes par an “si tout se 
passe bien”, selon le ministre.
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annaba / gendarmerie nationale  
Les voleurs de câbles 

téléphoniques neutralisés

annaba / Hôpital ‘’abou bakr al-razi’’ 

Ouverture d’un nouveau service  
spécialisé pour lutter contre 

la toxicomanie

annaba / education nationale
4000 personnes vaccinées 

Un faible taux de 30%

annaba / crise sanitaire
Campagne de  sensibilisation 

pour le respect du protocole sanitaire 
organisée au centre de formation 

professionnel d’El Bouni

Un duo de 2  individus impliqués 
dans le vol de plusieurs centaines 
de mètres de câbles téléphoniques, 

a été arrêté ce dernier week-end par la 
gendarmerie  nationale d’El Bouni. Les 
éléments de la gendarmerie nationale ont 
arrêté ces deux voleurs sur la route  56 
reliant Annaba à El Hadjar en possession 
de 200 mètres de câbles. Signalons que  

ces   deux  individus,  âgés de  23  et 30 

ans et issus d’Annaba ont déjà volé des 

câbles auparavant. Les éléments de la 

gendarmerie nationale d’Annaba et de 

Sidi Amar ont  enclenché sans tarder des 

investigations  pour découvrir les récents 

vols. Après avoir récupéré les câbles volés, 

les auteurs du vol vont être présentés par 

devant le Procureur de la république pour 

répondre de leurs méfaits.

A  Annaba le secteur de l'éducation 
nationale  a fait vacciner un 
peu plus de 4000 personnes 

contre la covid-19 a déclaré la direction 
de l'éducation nationale de la wilaya  
ce qui représente un taux de 30,08%. 
Cette opération qui s'inscrit à travers les 
différentes directions du ministère de 
l'éducation nationale au renforcement du 
dispositif de lutte contre la propagation 
de la pandémie du variant Omicron pour 

arriver à l'effet escompté reste bien en 
deçà des espérances souhaitées par les 
responsables du secteur de la santé et 
de la wilaya. En effet dans cette optique 
les responsables de la santé et ceux de la 
wilaya ne cessent d'appeler les citoyens 
à se faire vacciner pour couper la chaine 
de contamination de ce virus tueur. Dans 
le même sillage l'Université ‘’Badji 
Mokhtar’’ de Annaba (UBMA) a mis 
en place 4 sites de vaccinations pour 
les étudiants a  annoncé le recteur de 
l'Université Mohamed Menaa.

La direction du commerce de la wilaya  
en collaboration avec l’APOCE 
et les services de  sécurité d’El 

Bouni ont mené récemment une campagne 
de sensibilisation ciblant  notamment 
les places publique, afin de sensibiliser 
les citoyens sur le port du maque et 
l’observation stricte mesures de protection 
contre l’épidémie de la covid-19. Cette 
campagne a été organisée  au niveau du 
centre de formation Professionnelle d’El 
Bouni 
L'objectif de cette campagne étant de 
sensibiliser et de donner des conseils 
pratiques aux élèves sur les dangers de la 
propagation du virus covid-19 et sur les 
moyens de prévention, à travers la prise de 
mesures simples. En cette circonstance des 
dépliants ont été distribués en application 
du décret exécutif n 20-127 du 20 mai 2020 
modifiant et complétant le décret exécutif n 

20-70 du 24 mars 2020 fixant des mesures 
complémentaires de prévention et de lutte 
contre la propagation du coronavirus 
et rendant obligatoire le port de celui-
ci. "Ce décret stipule que le masque de 
protection doit être porté par toutes les 
personnes et en toutes circonstances, 
sur la voie et les lieux publics, sur les 
lieux de travail, ainsi que dans tous les 
espaces ouverts ou fermés accueillant le 
public, notamment les institutions et les 
administrations publiques, les services 
publics, les établissements de prestations 
de services et les lieux de commerce" 
Dans ce même cadre, des explications 
exhaustives sont données aux élèves et 
enseignants sur la manière de propagation 
du virus, ses symptômes et les moyens 
de s'en prémunir, notamment à travers 
la désinfection des mains et le port du 
masque. Cette campagne, va se poursuivre 
à travers plusieurs régions de la wilaya.

L'établissement hospitalier ‘’Abou 
Bakr Al-Razi’’ d’Annaba,  a 
procédé à l’ouverture d’un 

service spécialisé pour lutter contre 
la toxicomanie, doté de 30 lits, pour 
l'hospitalisation des patients souffrant 
d'addiction  sachant que  l'établissement 
se limite  auparavant au suivi de l'état des 
patients toxicomanes en période durant 
la journée sans hospitalisation, au Centre 
Waseet de Lutte contre les Toxicomanies 
(CISA) qui est situé à  Boukhadra .
L’établissement ‘’Abu Bakr Al-Razi’’ 
accueille environ 1.000 patients issus 
localement et 5 000 patients des autres 
wilayas.   

Le service consultation enregistre une 
moyenne 100 visites par jour, selon 
un praticien. L’hôpital Er Razi qui est 
un établissement à vocation hospitalo-
universitaire assure des prestations de 
soins et la formation de médecins, des 
étudiants en médecine et médecins 
spécialistes en psychiatrie. Chaque année, 
il est envisagé des rotations des étudiants 
qui seront dispatchés au niveau des 
différentes unités où ils bénéficieront des 
formations dédiés à chaque niveau. Le 
point faible de cet hôpital,   pourrait bien 
être le déficit en personnel paramédical et 
en psychologues par rapport au nombre 
croissant des patients faute  de recrutement 
au sein de cet établissement.

I.B

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Sihem .Ferdjallah
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annaba / eclairage public 
Les résidents du boulevard 
‘’Bicha Youcef’’ protestent 

et réclament le rétablissement 
de l’éclairage public

annaba / contrôle qualité 
Saisie de denrées alimentaires

 et de viande avariées impropres 
à la consommation

annaba / emigration clandestine 
Démantèlement d’un réseau 

de passeurs…Huit (8) individus  sous les verrous

Les candidats à la mort certaine sont 
d’autant plus nombreux que les 
réseaux des passeurs surabondent 

de toutes parts, ces derniers faisant l’objet 
de démantèlement l’un après l’autre. 
Le dernier en date remonte à la semaine 
passée où les services de la  gendarmerie  
d’El Bouni  ont annoncé l’arrestation de 
huit (8) passeurs, suspectés d’appartenir 
à un «réseau criminel spécialisé dans 
l’organisation et la facilitation de 
l’immigration illégale». Âgés de 21 et 
35 ans et orginaire d’Annaba, ils sont 
soupçonnés d’avoir «extorqué» des 
candidats à l’exil de la wilaya d’Annaba, 

afin de les faire immigrer clandestinement 
à bord d’embarcations de fortune  à partir 
de  Sidi Salem. Durant la même opération 
ils ont procédé à  la saisie d’une somme 
d’argent en euro et dinars, de 7 téléphones 
portables, du matériel pour les marins, 
des quantités de denrées alimentaires, 
des cigarettes, et la saisie d’un  véhicule  
et  appareils GPS  Après avoir achevé les 
investigations et les différentes procédures 
judiciaires, les personnes concernées ont 
été présentées aux autorités judiciaires 
compétentes. A noter que de nombreux 
réseaux de passeurs ont été démantelés, 
cependant le phénomène ne connait pas de 
fin.

Des lampes défectueuses de 
l’éclairage public n’éclairent 
plus et ne sont pas remplacées 

plongeant plusieurs quartiers au 
niveau de la ville, dès le coucher du 
soleil, dans l’obscurité. C’est le cas de 
la route menant au Boulevard ‘’Bicha 
Youcef’’ où les habitants des cités 
se voient exposés à de nombreuses 
contraintes et désagréments, dus 
au défaut, sinon au faible  éclairage 
public qui perdure depuis plusieurs 
semaines. Les cités  sont souvent 
plongées dans l’obscurité d’où 
l’impossibilité pour des résidents de 
se hasarder la nuit  pour rejoindre 
leurs domiciles tard dans la nuit, du 
fait des risques d’agressions  et des 
vols. Fort heureusement des voitures 
de patrouilles de la sécurité font 
souvent des rondes pour assurer une 
sécurité aux habitants. Le réseau ne 

bénéficie d’aucune maintenance voir 
rarement. Si une lampe est grillée, il 
faut attendre plusieurs jours, voire 
plusieurs semaines, pour qu’elle soit 
remplacée. Certains luminaires en 
panne ne sont là que pour le décor, 
au grand dam des riverains. Dans 
beaucoup de cas, celles-ci sont 
imputées à la mauvaise qualité des 
ampoules. Les moyens humains et 
matériels affectés à la maintenance du 
réseau d’éclairage public ne sont pas 
assez suffisants; la lumière sécurisante, 
qui inciterait les gens à sortir la nuit 
en toute quiétude fait défaut. Il est à 
signaler que cette situation arrange 
bien les malfrats et les rodeurs de nuit 
qui agissent à leur guise, l’obscurité 
étant une couverture de leurs méfaits, 
sans en être repérés ou identifiés. Les 
habitants de la cité sollicitent une 
intervention urgente des autorités 
concernées à l’effet  de trouver une 
solution à leurs préoccupations.

Lors des sorties sur terrain les 
17, 18 et 19 janvier 2022 
au  niveau de différents 

marchés et boucheries, restaurants 
et locaux de grillades, les services 
de contrôle de la qualité et de lutte 
contre la fraude relevant de la 
direction du commerce de la wilaya 
d’Annaba ont saisis 290 kg de 
viande avariée et 150 kilogrammes 
de denrées alimentaires impropres 
à la consommation. Toute la 
quantité saisie a été détruite et 
transférée vers la décharge par les 
mêmes services, tandis que des 
procès-verbaux ont été établis à 
l’encontre des contrevenants pour 
“non observation des conditions 
d’hygiène et vente de produits 
impropres à la consommation » 

mettant en danger la santé des 
consommateurs.
Les récentes inspections ont levé 
le voile sur plusieurs boucheries et 
commerces, en infraction au code 
de l’hygiène fermant un œil sur la 
non-conformité des produits qu’ils 
proposent et allant, en connaissance 
de cause, jusqu’à mettre en vente 
de la viande avariée, traitée pour 
masquer la fraude, des commerçants 
sans scrupule, ont mis la vie des 
consommateurs en danger de mort 
par ces agissements.
Un important dispositif de 
prévention a été mis en place par les 
services du commerce d’Annaba 
durant cette saison. Des mesures 
sévères devraient être prises contre 
les commerçants indignes attirés 
par le gain facile sans penser à 
mettre en danger la vie des citoyens.

Sihem Ferdjallah

I.B Sarah Yahia



La « médecine 
prophétique » ? Cette 
médecine qui nous a été 

transmise par notre Prophète 
Mohammed (QSSL), et 
à laquelle des citoyens y  
reviennent de plus en plus 
nombreux. La médecine 
prophétique est l’ensemble 
des remèdes thérapeutiques 
laissés par le prophète pour 
le traitement des maux qui 
peuvent toucher l’homme 
physiquement. Ayant pour 
vocation de soigner et 
prévenir de différents maux 

et de différentes maladies et 
de guérir les maux du corps, 
du cœur et de l’esprit. La 
médecine prophétique repose 
sur des traitements à la fois 
fondés sur des remèdes 
naturels et spirituels, alors 
que les maux qu’elle soigne 
l’on compte : le mal de tête, 
la migraine, le rhume, le mal 
de dents et de gencive, les 
troubles de l’audition, les 
maux de l’œil, l’insomnie, la 
chute de cheveux, etc.
Par ailleurs, il y a aussi El 
Hidjama  qui est une médecine 
prophétique recommandée 
aux musulmans par le 

prophète Mohamed. D’après 
le messager d’Allah : « 
Quel bon serviteur que celui 
qui pratique Al-Hijama ! Il 
évacue le sang, allège le dos 
et clarifie la vue ». l’Hijama 
(ou Cupping Therapy) permet 
d’extraire des substances 
toxiques accumulées dans 
l’organisme, par effet de 
succion des ventouses et de 
micro-incisions. Nombreuses 
sont les maladies qui peuvent 
être traitées par la hijama. 
À ne citer que l’asthme, 
le diabète, l’eczéma, 
l’hypertension artérielle, la 
stérilité, l’impuissance, le 

rhumatisme, l’eczéma, la 
lombalgie…
Pour finir,  les principes de 
base de cette médecine si 

vous souhaitez l’utiliser pour 
vous soigner : la croyance en 
la guérison, la recherche d’un 
remède et la patience.
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annaba / Santé
De nombreux citoyens ont recours à la médecine prophétique

Le wali d’Alger Ahmed 
Mabed a pris jeudi des 
mesures préventives 

contre la propagation du 
Coronavirus, en raison de 
l’évolution de la situation 
épidémiologique, et en 
application des décisions 
des hautes autorités du pays 
à cet effet, a indiqué un 
communiqué des services de la 
Wilaya d’Alger.
Ces mesures, en vigueur depuis 

jeudi 20 janvier, prévoient la 
fermeture pour 10 jours, de 
tous les espaces récréatifs et de 
loisirs dans la wilaya d’Alger, 
ainsi que le port obligatoire 
du masque dans toutes les 
administrations publiques, les 
services publics, les espaces 
commerciaux, les transports 
et dans la rue, précise le 
communiqué.
M. Mabed a appelé l’ensemble 
des administrations, les 

établissements et institutions 
publics et les différentes 
structures publiques à prendre 
toutes les dispositions 
nécessaires pour le respect 
strict du port du masque et du 
protocole sanitaire.
Le non-respect de ces mesures 
entrainera l’application des 
sanctions prévues par la loi et 
la réglementation en vigueur, 
précise la communiqué.

alger / criSe Sanitaire
Le wali d’Alger prend des mesures préventives contre la 

propagation du Coronavirus

Le monde est confronté à 
une véritable explosion 
de contaminations au 

covid-19. il s’agit « d’une 
situation inédite », estime le Pr 
Réda Djidjik, chef de service 
d’immunologie au CHU de 
Beni Messous, qui indique 
que l’on recense environ 
20 millions d’infections au 
coronavirus par jour à travers 
le monde alors que l’on ne 
dépassait pas les 400.000 lors 
les précédentes vagues.
En Algérie, il est « très 
probable » que l’explosion de 
cas, que l’on constate depuis 
ces derniers jours, soit due au 
variant Omicron, déclare le 
professeur lors de son passage 
sur les ondes de le radio 
chaine 3. Il explique que « la 
quatrième vague a eu lieu à la 
fin du mois de novembre et au 
début du mois de décembre, 
et c’était le variant delta qui 
était prédominant, ensuite il 
y a eu l’arrivée d’omicron en 
Algérie ».
C’est après l’arrivée de cette 

nouvelle souche que l’on a 
commencé à constater « un 
glissement d’un variant vers 
un autre ». Le professeur 
Djidjik va même jusqu’à 
qualifier l’explosion les cas 
omicron d’une « nouvelle 
vague ». il estime qu’il 
s’agit de « milliers de cas », 
heureusement « moins graves 
» que ceux que le delta a 
causé.
« peu importe les chiffres, 
quatrième ou cinquième 
vague », lâche le spécialiste 
qui explique que « sur le 
plan épidémiologique, fin 
novembre, c’était le variant 
delta, et ensuite, avec l’arrivée 
d’omicron…. il suffit d’un ou 
deux cas et on voit maintenant 
une transmission importante 
».
Comment omicron va venir au 
bout de delta ?
« Le variant omicron est 
tellement rapide vis-à-vis 
de sa liaison avec la cellule 
humaine, il va entrer en 
compétition avec le variant 

delta, et ce dernier ne pourra 
plus infecter les cellules 
humaines », explique le Pr 
Djidjik qui ajoute que « c’est 
une histoire de compétition, 
et c’est pour cela qu’omicron 
va prendre le place de delta, 
et que le delta ne pourra plus 
survivre, car pour survivre, un 
virus doit infecter une cellule 
».
Selon le spécialiste, « c’est ce 
qu’on voit ces derniers jours, 
et il est très probable que 
dans les jours ou les semaines 
qui suivent on arrivera à une 
situation comme en Europe, 

une situation 100 % omicron 
».
Omicron « est un variant 
qui a beaucoup de mutations 
sur sa protéine », ce qui le 
rend complètement différent 
du variant delta, explique 
le même intervenant qui 
affirme que « la virulence 
de ce nouveau variant est « 
inférieure » à celle de delta ».
la fin de covid ?
« Les experts les plus optimistes 
pensent qu’on est proches 
de le fin de ce cauchemar. 
On est probablement au bout 
du tunnel avec ce variant 

omicron. Avec cette quantité 
exceptionnelle de nouveaux 
cas par jour, il est fort 
probable que dans un mois ou 
deux, la plupart des individus 
sur cette plenète arriveront 
à une situation d’immunité 
collective totale et ce virus 
ne pourra plus circuler et va 
s’affaiblir de jour en jour pour 
arriver à la fin du mois de mars 
à une situation d’accalmie 
très importante », confie le Pr 
Djidjik.
La vaccination, assure le 
Pr Djidjik « est un outil 
thérapeutique important ». Il 
va jusqu’à inviter les auditeurs 
à « imaginer la pandémie de 
la covid-19 sans vaccin ». 
« Imaginons que le vaccin 
n’a pas été développé lors de 
cette pandémie, c’est le taux 
de mortalité qui va grimper 
». Selon le spécialiste, « le 
vaccin a permis de contrôler 
cette pandémie…, car le plus 
important est de ne pas mourir 
avec cette maladie ».

Par Amine Ait

omicron en algérie :

4ème ou 5ème vague de covid-19 ?



Ukraine :
Londres accuse Moscou de

 « chercher à installer un dirigeant prorusse à Kiev »

Au Burkina Faso, « des tirs » entendus dans plusieurs 
casernes

Les Etats-Unis se 
disent « profondément 
préoccupés » par ces 

accusations, portées par la 
ministre des affaires étrangères 
britannique. Moscou appelle 
Londres à « cesser de propager 
des absurdités ».
Le Royaume-Uni a accusé 
samedi 22 janvier la Fédération 
de Russie de « chercher à installer 
un dirigeant prorusse à Kiev » 
et d’« envisager » d’« occuper 
» l’Ukraine, au lendemain 
de pourparlers américano-
russes qui semblaient avoir 
amorcé une détente. Dans un 
communiqué abrasif, la chef de 
la diplomatie britannique, Liz 
Truss, a dénoncé « l’ampleur de 
l’activité russe visant à ébranler 
l’Ukraine ». « Selon nos 
informations, le gouvernement 
russe cherche à installer un 
dirigeant prorusse à Kiev, 
tandis qu’il envisage d’envahir 
et d’occuper l’Ukraine », a-t-
elle ajouté.
Le ministère des affaires 
étrangères affirme que « l’ex-
député ukrainien Evgeni 
Mouraïev est considéré 
comme un candidat potentiel 
», mais il n’est pas le seul : 

les services de renseignement 
russes entretiennent « des liens 
avec de nombreux anciens 
hommes politiques ukrainiens 
». La diplomatie britannique 
évoque ainsi les noms de 
Sergui Arbouzov (le premier 
vice-premier ministre de 
l’Ukraine de 2012 à 2014, puis 
premier ministre par intérim), 
d’Andri Klouïev (qui dirigeait 
l’administration présidentielle 
de l’ex-chef de l’Etat ukrainien 
Viktor Ianoukovitch), de 
Volodymyr Sivkovytch 
(l’ancien secrétaire adjoint du 
Conseil national de sécurité et 
de défense ukrainien) ou encore 
de Mikola Azarov (le premier 
ministre de l’Ukraine de 2010 
à 2014).

« Certains d’entre eux sont en 
contact avec des agents des 
services de renseignement 
russes actuellement impliqués 
dans la planification d’une 
attaque contre l’Ukraine », 
accuse le ministère. Ce scénario 
selon lequel la Russie pourrait 
s’emparer de son voisin a, à cet 
égard, été qualifié d’« ineptie 
» par le chef de la marine 
allemande, le vice-amiral 
Kay-Achim Schönbach. Des 
commentaires qui lui ont valu, 
dans la soirée, l’annonce de sa 
démission par le ministère de la 
défense allemand.

« Francs » pourparlers
Ces déclarations britanniques 
surviennent quelques heures 
seulement après que le ministre 

de la défense russe, Sergueï 
Choïgou, eut accepté une 
rencontre avec son homologue 
britannique, Ben Wallace. 
M. Choïgou a proposé que la 
rencontre ait lieu à Moscou. 
Cette réunion bilatérale, la 
première depuis 2013, a pour 
objectif d’« explorer toutes 
les voies pour parvenir à la 
stabilité et à un règlement de la 
crise ukrainienne », a déclaré 
samedi une source au ministère 
britannique de la défense.
Les Etats-Unis considèrent 
les nouvelles accusations 
britanniques « profondément 
préoccupantes », a déclaré 
samedi la Maison Blanche. 
« Ce genre de complot est 
profondément préoccupant. 
Le peuple ukrainien a le droit 
souverain de déterminer 
son propre avenir, et nous 
sommes aux côtés de nos 
partenaires démocratiquement 
élus en Ukraine », a déclaré 
Emily Horne, porte-parole du 
Conseil national de sécurité. 
En réponse, Moscou a appelé 
Londres à « cesser de propager 
des absurdités ».
Accusée par les Occidentaux 
d’avoir massé des dizaines de 

milliers de soldats à la frontière 
ukrainienne en vue d’une 
attaque, le Kremlin dément 
toute intention belliqueuse mais 
lie une désescalade à des traités 
garantissant notamment le non-
élargissement de l’Organisation 
du traité de l’Atlantique Nord, 
en particulier à l’Ukraine. 
Inacceptable, répliquent les 
Occidentaux, qui menacent la 
Russie de sévères sanctions en 
cas d’attaque.
Malgré des positions pour 
l’instant irréconciliables, une 
détente s’était amorcée vendredi 
entre les Occidentaux et Moscou 
après plusieurs semaines 
d’escalade verbale, à l’occasion 
de pourparlers à Genève entre 
les chefs des diplomaties 
russe et américaine, Sergueï 
Lavrov et Antony Blinken. Les 
deux ministres sont convenus 
vendredi de poursuivre la 
semaine prochaine leurs « 
francs »pourparlers, faisant 
espérer au secrétaire général 
de l’Organisation des Nations 
unies, Antonio Guterres, qu’une 
invasion de l’Ukraine ou une 
incursion militaire sur son 
territoire « n’arrivera[it] pas ».

Le gouvernement a 
démenti « une prise de 
pouvoir par l’armée » 

et « appelle les populations à 
rester sereines ».
Des coups de feu ont été 
entendus, dimanche 23 janvier, 
dans plusieurs casernes du 
Burkina Faso, dont trois 
situées dans la capitale du 
pays, Ouagadougou, selon 
plusieurs sources. « Depuis 
1 heure du matin [2 heures à 
Paris], des tirs ont été entendus 
ici, à Gounghin, provenant 
du camp Sangoulé-Lamizana 
», a affirmé un militaire de 
ce quartier situé à la sortie 
ouest de Ouagadougou, ce 
qu’ont confirmé des habitants, 
parlant de « tirs de plus en 
plus nourris ».
Des coups de feu ont 
également été entendus 
dans un autre camp militaire 
de Ouagadougou, celui de 
Baba Sy, à la sortie sud de la 
capitale, et à la base aérienne 
proche de l’aéroport, selon des 
sources militaires. Des coups 
de feu se sont aussi produits 

dans des casernes de Kaya 
et Ouahigouya, selon des 
habitants joints par l’Agence 
France-Presse.
Le gouvernement du Burkina 
Faso a reconnu dimanche que 
des « tirs » avaient eu lieu dans 
plusieurs casernes du pays, 
mais a démenti « une prise de 
pouvoir par l’armée ». « Des 
informations véhiculées dans 
des réseaux sociaux tendent 
à faire croire à une prise de 
pouvoir par l’armée en ce jour 
[dimanche] », fait savoir un 
communiqué du porte-parole 
du gouvernement, Alkassoum 
Maiga. « Le gouvernement, 
tout en reconnaissant 
l’effectivité de tirs dans 
certaines casernes, dément 
ces informations et appelle les 
populations à rester sereines 
», ajoute-t-il. De son côté, le 
ministère de la défense précise 
qu’« aucune institution de 
la République n’a pour le 
moment été inquiétée ».
Ces mouvements dans des 
casernes surviennent au 
lendemain de nouvelles 

manifestations de colère 
d’habitants excédés par 
l’impuissance des autorités 
à faire face à la violence 
djihadiste qui ravage le 
Burkina Faso. Samedi, 
des incidents ont éclaté à 
Ouagadougou et dans d’autres 
villes du pays entre les forces 
de l’ordre et des manifestants 
qui ont bravé l’interdiction de 
se rassembler pour protester 
contre l’insécurité.
Militaires détenus
Le Burkina Faso est pris, 
depuis 2015, dans une spirale 
de violences attribuées à des 
groupes armés djihadistes, 
affiliés à Al-Qaida et à 
l’organisation Etat islamique. 
Les attaques qui visent civils 
et militaires sont de plus en 
plus fréquentes et en grande 
majorité concentrées dans le 
nord et l’est du pays.
Samedi encore, au moins deux 
soldats ont été tués et plusieurs 
blessés dans l’explosion d’un 
engin artisanal, sur l’axe entre 
Ouahigouya et Titao (Nord), 
au passage de leur véhicule 

qui escortait des commerçants, 
selon des sources sécuritaires 
et locales.
Le 23 décembre, une 
embuscade de groupes 
armés visant un convoi de 
ravitaillement composé de 
civils et de « volontaires pour 
la défense de la patrie » (VDP, 
supplétifs de l’armée) dans 
la zone de You, avait fait 41 
morts, dont le célèbre Ladji 
Yoro, considéré comme un 
leader des VDP.
Les violences des groupes 
djihadistes ont fait depuis 

six ans plus de 2 000 morts 
et contraint 1,5 million de 
personnes à fuir leur foyer. 
Plusieurs militaires sont 
détenus depuis la mi-janvier 
pour des faits présumés de « 
tentative de déstabilisation des 
institutions ». Parmi eux, le 
lieutenant-colonel Emmanuel 
Zoungrana, ex-chef de corps 
du 12e régiment d’infanterie 
commando, qui était jusqu’à 
présent commandant du 
groupement des forces du 
secteur ouest, engagées dans 
la lutte antiterroriste.
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tUniSie: 

l’Allemagne verse une aide pour soutenir 
le « retour à l’ordre constitutionnel»

SYrie: 

les forces kurdes repoussent l’EI près d’une prison 

meUr tre d’Un 
diploma te 
SaoUdien: 

Islamabad 
demande l’aide 

de Téhéran 
pour arrêter 
des suspects 

iraniens

coVid:

Pékin dépiste un quartier de 2 millions d’habitants 
à deux semaines des JO

L’Allemagne 
a annoncé le 
versement 

imminent d’une aide de 
100 millions d’euros à la 
Tunisie, disant avoir “pris 
cette décision” en soutien 
à la promesse du président 
Kais Saied d’un “retour 
à l’ordre constitutionnel” 
et d’une restauration “de 
l’acquis démocratique”.
Lors d’une rencontre avec 
la ministre tunisienne des 
Finances, Sihem Boughdiri 
Nemsia, l’ambassadeur 
d’Allemagne, Peter Prügel, 
a précisé que le prêt de 100 
millions d’euros destiné 
aux PME et convenu en 
2020 serait “décaissé 
dans les prochains jours”, 
selon un communiqué de 
l’ambassade d’Allemagne 

sur son compte Facebook.
Selon l’ambassadeur, “la 
décision a été prise avec la 
conviction que la feuille de 
route du président ouvrait 
la voie au retour à l’ordre 
constitutionnel et restaurait 
l’acquis démocratique 
dans le pays”, selon 
l’ambassadeur.
L’ambassadeur a rappelé 
une déclaration faite le 
16 décembre par l’Union 
européenne, soulignant 
“l’importance du respect 
des droits de l’Homme et 
des droits fondamentaux 
des Tunisiens” et “d’assurer 
la séparation des pouvoirs 
et l’état de droit dans le 
pays”. 
L’Allemagne “est prête 
à continuer de soutenir 
la consolidation de la 

démocratie tunisienne” 
mais elle “suit de près 
l’évolution de la situation 
en étroite coopération avec 
ses partenaires européens et 
internationaux”, a souligné 
M. Prügel.
Le président Kais Saied, 

élu démocratiquement fin 
2019, a argué de blocages 

multiples pour s’arroger les 

pleins pouvoirs le 25 juillet 

dernier, en limogeant son 

Premier ministre et gelant 

le Parlement. 

Des combats ont 
opposé samedi pour 
le troisième jour 

consécutif le groupe jihadiste 
Etat islamique (EI) aux forces 
kurdes dans le nord-est de la 
Syrie, où les violences ont fait 
près de 90 morts et déplacé 
des milliers de civils.
Les affrontements ont été 
déclenchés par une attaque 
lancée jeudi soir par des 
combattants de l’EI contre la 
prison de Ghwayran, l’une 
des plus grandes abritant des 
jihadistes en Syrie, et gardée 
par les forces kurdes.
“Au moins 28 membres des 
forces de sécurité kurdes, 
cinq civils et 56 combattants 
de l’EI ont été tués” depuis 
le début de l’attaque, 
revendiquée vendredi par le 

groupe jihadiste, a indiqué 
Rami Abdel Rahmane, le 
directeur de l’Observatoire 
syrien des droits de l’Homme 
(OSDH).
L’EI a été vaincu en 2019 
en Syrie par les Forces 
démocratiques syriennes 
(FDS) soutenues par la 
coalition internationale, et 

des milliers de jihadistes sont 
depuis détenus dans le nord et 
le nord-est du pays, territoires 
aux mains des Kurdes. Le 
groupe parvient cependant 
toujours à mener des attaques 
meurtrières grâce à des 
cellules dormantes.
L’attaque de jeudi soir, la plus 
importante depuis la défaite 

de l’EI en Syrie, a visé une 
prison située dans la ville de 
Hassaké qui abrite quelque 
3.500 membres présumés 
de l’EI parmi lesquels des 
dirigeants du groupe, selon 
l’OSDH.
Durant l’attaque, les jihadistes 
“s’étaient emparés d’armes 
qu’ils avaient trouvées” dans 
l’armurerie du centre de 
détention, d’après la même 
source.
Des centaines de prisonniers 
qui se sont échappés ont 
pu être rattrapés mais des 
dizaines seraient encore en 
fuite, a indiqué l’OSDH.
L’ONG a également affirmé 
que la prison était encerclée 
par les forces kurdes, avec le 
soutien des forces aériennes 
de la coalition internationale.

La police pakistanaise 
a demandé l’aide des 
autorités de Téhéran afin 

d’appréhender les assassins 
présumés d’un diplomate saoudien 
qui se cacheraient en Iran, a 
révélé un responsable du contre-
terrorisme.
Hassan Al-Qahtani, un employé 
du consulat saoudien à Karachi, 
la métropole du sud du Pakistan, 
a été tué en 2011 lorsque des 
hommes armés ont ouvert le feu 
sur sa voiture dans le quartier de 
la Defense Housing Authority , de 
la ville.
En novembre de l’année dernière, 
les autorités pakistanaises ont 
mis en place une équipe spéciale 
pour enquêter sur le meurtre. 
L’inspecteur général adjoint du 
Département de la lutte contre le 
terrorisme, Omar Shahid Hamid, 
déclarait à Arab News à l’époque 
que l’équipe travaillait sur des 
«pistes fructueuses» des services 
de renseignement du pays.
Les documents d’enquête vus par 
Arab News incluent une demande 
d’assistance aux autorités 
iraniennes en novembre dans 
l’affaire contre trois suspects 
dans le meurtre d’Al-Qahtani, 
Ali  Mustehsan, Raza Imam et 
Syed Waqar Ahmed, pour leur 
«implication dans des activités de 
meurtre ciblé et de terrorisme au 
Pakistan».
«Nous avons écrit pour demander 
l’entraide judiciaire de l’Iran», 
a indiqué vendredi soir un 
responsable du département de 
lutte contre le terrorisme à Arab 
News sous couvert d’anonymat 
car il n’était pas autorisé à parler 
aux médias.

En Chine, le variant 
Omicron est arrivé il 
y a deux semaines et 

pour l’instant, ce n’est pas le 
raz de marée qu’on a pu voir 
ailleurs dans le monde puisque 
le pays continue d’appliquer 
une politique très stricte au 
moindre cas. Mais à deux 
semaines du lancement des 
Jeux Olympiques d’hiver à 

Pékin, la capitale chinoise a 
enregistré une trentaine de cas 
en quelques jours. Alors, pour 
éviter la propagation, Pékin a 
annoncé ce 23 janvier que deux 
millions d’habitants allaient 
être testés. 
Depuis quelques semaines 
déjà, Pékin est sous pression 
: avant d’accueillir les Jeux 
Olympiques d’hiver, la ville ne 

veut surtout pas voir de cas de 
Covid se diffuser : elle est donc 
encore plus stricte que le reste 
de la Chine.
Mais face au variant Omicron, 
particulièrement contagieux, 
ce n’était qu’une question de 
temps : il y a une semaine, un 
premier cas a été découvert 
et depuis ils s’accumulent 
doucement.

Une stratégie bien rodée
Aujourd’hui, un district du sud 
de la ville où un foyer a été 
découvert a décidé de tester 
ses deux millions d’habitants. 
C’est la stratégie habituelle 
en Chine, tester massivement, 
tracer au plus fin et confiner 
parfois massivement aussi. À 
l’ouest de Pékin, les 13 millions 
d’habitants de la ville de Xi’an, 

s’apprêtent tout juste à sortir 
d’un mois de confinement strict. 
La Chine veut avoir le moins de 
cas possible pour le lancement 
des Jeux Olympiques, mais ce 
sera alors un nouveau défi qui 
commencera pour éviter que 
des cas à l’intérieur de la bulle 
parmi les délégations étrangères 
ne filtrent et viennent infecter la 
population chinoise.
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cHelSea – tottenHam (2-0) 

Chelsea met fin à l’invincibilité de Conte

Alors qu’ ils étaient sur lors qu’ils étaient sur 
une mauvaise série, une mauvaise série, 
les Blues se sont les Blues se sont 

rebiffés pour aller chercher la rebiffés pour aller chercher la 
victoire face à leur voisin de victoire face à leur voisin de 
Tottenham (2-0).Tottenham (2-0).
Deux séries ont pris fin Deux séries ont pris fin 
ce dimanche à Stamford ce dimanche à Stamford 
Bridge. Celle de rencontres Bridge. Celle de rencontres 
consécutives sans succès des consécutives sans succès des 
Blues et celle de matches Blues et celle de matches 
d’affilée sans défaite des d’affilée sans défaite des 
Spurs. Les premiers ayant Spurs. Les premiers ayant 
réussi à prendre le meilleur réussi à prendre le meilleur 
sur les seconds au sortir d’un sur les seconds au sortir d’un 
derby haletant.derby haletant.

Le bijou de ZiyechLe bijou de Ziyech
Deux buts en seconde période, Deux buts en seconde période, 
dont un superbe de Hakim dont un superbe de Hakim 
Ziyech, ont permis à Chelsea Ziyech, ont permis à Chelsea 
de dominer son voisin pour de dominer son voisin pour 
la troisième fois en trois la troisième fois en trois 
semaines. Auparavant, il y semaines. Auparavant, il y 
a eu deux succès en League a eu deux succès en League 
Cup.Cup.
Après une première mi-temps Après une première mi-temps 
stérile, Ziyech a marqué deux stérile, Ziyech a marqué deux 
minutes après la reprise, en minutes après la reprise, en 
enroulant superbement le enroulant superbement le 
ballon dans la lucarne à 20 ballon dans la lucarne à 20 

mètres après une belle course mètres après une belle course 
de Callum Hudson-Odoi.de Callum Hudson-Odoi.
Les hôtes ont doublé leur Les hôtes ont doublé leur 
avance huit minutes plus tard avance huit minutes plus tard 
lorsque le défenseur Thiago lorsque le défenseur Thiago 
Silva a repris de la tête un Silva a repris de la tête un 

excellent coup franc de excellent coup franc de 
Mason Mount.Mason Mount.
En première mi-temps, En première mi-temps, 
Tottenham pensait avoir pris Tottenham pensait avoir pris 
l’avantage lorsque Harry Kane l’avantage lorsque Harry Kane 
a trompé Kepa Arrizabalaga, a trompé Kepa Arrizabalaga, 

mais le but a été refusé car mais le but a été refusé car 
l’attaquant anglais a été jugé l’attaquant anglais a été jugé 
coupable d’avoir poussé Silva coupable d’avoir poussé Silva 
au sol. Une décision juste.au sol. Une décision juste.
Cette défaite est la première Cette défaite est la première 
de Tottenham en championnat de Tottenham en championnat 

depuis qu’Antonio Conte, depuis qu’Antonio Conte, 
vainqueur de la Premier vainqueur de la Premier 
League et de la FA Cup lors League et de la FA Cup lors 
de son passage à Chelsea, de son passage à Chelsea, 
a remplacé Nuno Espirito a remplacé Nuno Espirito 
Santo, limogé en novembre.Santo, limogé en novembre.

Le président de e président de 
la Fédération la Fédération 
algérienne de algérienne de 

football (FAF) Amara football (FAF) Amara 
Charaf-Eddine s’est montré Charaf-Eddine s’est montré 
samedi confiant et serein, samedi confiant et serein, 
à l’ issue du tirage au sort à l’issue du tirage au sort 
des barrages de la Coupe des barrages de la Coupe 
du monde 2022, qui a placé du monde 2022, qui a placé 
les Lions indomptables du les Lions indomptables du 
Cameroun sur le chemin Cameroun sur le chemin 
des Verts.des Verts.
«On savait qu’on allait «On savait qu’on allait 
hériter d’un gros morceau. hériter d’un gros morceau. 
Le Cameroun n’est plus à Le Cameroun n’est plus à 
présenter. C’est vrai que présenter. C’est vrai que 
c’est un adversaire qui c’est un adversaire qui 
nous ne réussit pas, mais le nous ne réussit pas, mais le 
football ne reconnaît pas les football ne reconnaît pas les 
confrontations historiques. confrontations historiques. 
Ce sera une grosse double Ce sera une grosse double 
confrontations entre deux confrontations entre deux 
équipes qui se connaissent équipes qui se connaissent 
bien», a réagi le patron de la bien», a réagi le patron de la 
FAF, lors d’une zone mixte FAF, lors d’une zone mixte 
organisée avec la presse, organisée avec la presse, 
à l’ issue du tirage au sort à l’issue du tirage au sort 
effectué à l’hôtel Krystal effectué à l’hôtel Krystal 
Palace à Douala.Palace à Douala.
Ce tirage au sort du Ce tirage au sort du 
3e et dernier tour des 3e et dernier tour des 
qualifications de la Coupe qualifications de la Coupe 
du monde 2022 au Qatar, du monde 2022 au Qatar, 
s’est déroulé en marge s’est déroulé en marge 
de la Coupe d’Afrique de la Coupe d’Afrique 
des nations CAN-2021 des nations CAN-2021 
(reportée à 2022) qui se (reportée à 2022) qui se 
déroule au Cameroun (9 déroule au Cameroun (9 
janvier – 6 février).janvier – 6 février).
Outre le choc Cameroun- Outre le choc Cameroun- 

Algérie, le tirage au sort a Algérie, le tirage au sort a 
donné lieu à d’autres belles donné lieu à d’autres belles 
affiches : Egypte – Sénégal, affiches : Egypte – Sénégal, 
Ghana – Nigeria, RD Ghana – Nigeria, RD 
Congo- Maroc, et Mali - Congo- Maroc, et Mali - 
Tunisie. Les deux manches Tunisie. Les deux manches 
sont programmées entre le sont programmées entre le 
23 et 29 mars prochain.23 et 29 mars prochain.
« Les deux sélections « Les deux sélections 
partiront à chances égales. partiront à chances égales. 
L’équipe nationale a encore L’équipe nationale a encore 
tout pour se qualifier à tout pour se qualifier à 
la prochaine Coupe du la prochaine Coupe du 
monde. En dépit de notre monde. En dépit de notre 
élimination au premier élimination au premier 
tour de la CAN-2021, la tour de la CAN-2021, la 
sélection reste aussi forte, sélection reste aussi forte, 
et reste plus que jamais et reste plus que jamais 
déterminée à figurer parmi déterminée à figurer parmi 
les cinq qualifiées du les cinq qualifiées du 
continent», a-t-il ajouté.continent», a-t-il ajouté.
Appelé à évoquer les autres Appelé à évoquer les autres 
rencontres de ces barrages, rencontres de ces barrages, 
Amar Charaf-Eddine a Amar Charaf-Eddine a 
estimé qu’elles seront estimé qu’elles seront 
ouvertes et équilibrées.ouvertes et équilibrées.

« Les équipes se valent. « Les équipes se valent. 
Ce sont les dix meilleures Ce sont les dix meilleures 

équipes en Afrique.équipes en Afrique.
Nous allons assister à des Nous allons assister à des 
empoignades de très haut empoignades de très haut 
niveau. L’ensemble des cinq niveau. L’ensemble des cinq 
affiches seront âprement affiches seront âprement 
disputées. Chaque équipe disputées. Chaque équipe 
va chercher à valider son va chercher à valider son 
billet pour le Mondial. billet pour le Mondial. 
Celui qui jouera la seconde Celui qui jouera la seconde 
manche à domicile ne sera manche à domicile ne sera 
pas forcément avantagé, pas forcément avantagé, 
il faudra bien négocier les il faudra bien négocier les 

deux matchs «.deux matchs «.
 « Tout faire pour se  « Tout faire pour se 

relever dès mars» relever dès mars» 
Eliminée sans gloire dès le Eliminée sans gloire dès le 
premier tour de cette CAN-premier tour de cette CAN-
2021, l’Algérie, tenante 2021, l’Algérie, tenante 
du titre, va désormais du titre, va désormais 
s’attaquer à l’objectif du s’attaquer à l’objectif du 
Mondial 2022.Mondial 2022.
Pour le premier responsable Pour le premier responsable 
de la FAF, il va falloir de la FAF, il va falloir 
vite tourner la page, et se vite tourner la page, et se 
« se relever dès le mois « se relever dès le mois 
de mars», un mois qui de mars», un mois qui 
s’annonce décisif pour les s’annonce décisif pour les 
Verts.Verts.
« L’échec essuyé durant ce « L’échec essuyé durant ce 
tournoi continental, ne veut tournoi continental, ne veut 
nullement dire qu’on ne se nullement dire qu’on ne se 
relèvera pas. Nous allons relèvera pas. Nous allons 
tenter de réagir dès ces tenter de réagir dès ces 
deux matchs des barrages. deux matchs des barrages. 

Seulement, il y a des choses Seulement, il y a des choses 
à revoir».à revoir».
Et d’enchaîner : « Nous Et d’enchaîner : « Nous 
allons revenir au Cameroun allons revenir au Cameroun 
pour prendre notre revanche pour prendre notre revanche 
sur nous-mêmes, essayer sur nous-mêmes, essayer 
de se relever au Cameroun de se relever au Cameroun 
après avoir chuté ici dans après avoir chuté ici dans 
ce pays».ce pays».
Enfin, Amara Charaf-Enfin, Amara Charaf-
Eddine a révélé les contours Eddine a révélé les contours 
du discours qu’ il a adressé du discours qu’il a adressé 
aux joueurs, à l’ issue aux joueurs, à l’issue 
d’une campagne africaine d’une campagne africaine 
calamiteuse.calamiteuse.
« Mon discours était assez « Mon discours était assez 
clair et direct : je leur ai clair et direct : je leur ai 
demandé d’oublier cette demandé d’oublier cette 
désillusion et de tout désillusion et de tout 
faire pour réagir dès le faire pour réagir dès le 
mois de mars. Pour moi, mois de mars. Pour moi, 
il s’agit d’un accident de il s’agit d’un accident de 

parcours qui peut survenir parcours qui peut survenir 
à n’ importe quelle nation. à n’importe quelle nation. 
Nous avons mal entamé le Nous avons mal entamé le 
tournoi. Le premier face à tournoi. Le premier face à 
la Sierra-Leone (0-0) s’est la Sierra-Leone (0-0) s’est 
joué dans des conditions joué dans des conditions 
assez difficiles. Lors du assez difficiles. Lors du 
deuxième match devant deuxième match devant 
la Guinée équatoriale la Guinée équatoriale 
(défaite 1-0), nous étions (défaite 1-0), nous étions 
sous pression, idem pour la sous pression, idem pour la 
dernière rencontre face à la dernière rencontre face à la 
Côte d’ Ivoire (défaite 3-1). Côte d’Ivoire (défaite 3-1). 
Nous allons revenir forts, Nous allons revenir forts, 
c’est une certitude «, a-t-il c’est une certitude «, a-t-il 
conclu.conclu.
Pour rappel, l’Algérie Pour rappel, l’Algérie 
jouera le match aller en jouera le match aller en 
déplacement, avant de déplacement, avant de 
recevoir lors de la seconde recevoir lors de la seconde 
manche, au stade Mustapha-manche, au stade Mustapha-
Tchaker de Blida.Tchaker de Blida.
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«Un choc entre deux équipes qui se connaissent» 

Lundi 24 Janvier 2022

can 2021 :

Le Burkina qualifié au bout du suspense

Le Burkina-Faso est e Burkina-Faso est 
devenu ce dimanche le devenu ce dimanche le 
premier qualifié pour premier qualifié pour 

les quarts de la CAN après son les quarts de la CAN après son 
succès contre le Gabon (1-1 succès contre le Gabon (1-1 
a.p.t.b. 7-6).a.p.t.b. 7-6).
Battu en ouverture de la Battu en ouverture de la 
CAN par le pays hôte CAN par le pays hôte 
camerounais, le Burkina-Faso camerounais, le Burkina-Faso 
s’est parfaitement relancé s’est parfaitement relancé 
depuis. Malgré plusieurs depuis. Malgré plusieurs 
cas de Covid-19 au sein de cas de Covid-19 au sein de 
leur groupe, les Etalons ont leur groupe, les Etalons ont 
empoché leur ticket pour empoché leur ticket pour 
les 8es et ce samedi c’est le les 8es et ce samedi c’est le 
chemin des quarts qu’ ils se chemin des quarts qu’ils se 
sont ouverts en écartant le sont ouverts en écartant le 
Gabon.Gabon.
Mais ce ne fut pas mal. C’est Mais ce ne fut pas mal. C’est 
après deux heures de jeu, après deux heures de jeu, 
voire même un peu plus, que voire même un peu plus, que 
les Burkinabés ont empoché les Burkinabés ont empoché 
la mise. Il leur a fallu la la mise. Il leur a fallu la 
prolongation et neuf tirs au but prolongation et neuf tirs au but 
pour assurer leur qualification pour assurer leur qualification 
alors qu’ ils auraient pu le faire alors qu’ils auraient pu le faire 
beaucoup plus tôt.beaucoup plus tôt.

Le Burkina-Faso s’est Le Burkina-Faso s’est 
compliqué la viecompliqué la vie

Bertrand Traoré avait été le Bertrand Traoré avait été le 
premier à marquer dans cette premier à marquer dans cette 
rencontre. A la 28e minute, il rencontre. A la 28e minute, il 
a conclu avec brio un contre. a conclu avec brio un contre. 

D’un tir du gauche, il a envoyé D’un tir du gauche, il a envoyé 
le cuir au fond en profitant de le cuir au fond en profitant de 
la mauvaise sortie du gardien la mauvaise sortie du gardien 
gabonais.gabonais.
L’ancien lyonnais a été L’ancien lyonnais a été 
efficace sur cette action, efficace sur cette action, 

mais il a raté tout le reste. A mais il a raté tout le reste. A 
la 18e minute, il a placé un la 18e minute, il a placé un 
pénalty sur la transversale. Et pénalty sur la transversale. Et 
en seconde période, il a loupé en seconde période, il a loupé 
trois tentatives alors qu’ il était trois tentatives alors qu’il était 
en position favorable (76e et en position favorable (76e et 

81e). Son coéquipier Guira a 81e). Son coéquipier Guira a 
aussi manqué de tuer le match aussi manqué de tuer le match 
à la 85e, en butant sur Jean à la 85e, en butant sur Jean 
Amonome.Amonome.
Ecuele-Manga a relancé le Ecuele-Manga a relancé le 

suspensesuspense

Toutes ces occasions ratées, Toutes ces occasions ratées, 
les Gabonais ont su en profiter. les Gabonais ont su en profiter. 
A la 91e minute, à la suite A la 91e minute, à la suite 
d’un corner, Bruno Ecuele-d’un corner, Bruno Ecuele-
Manga est venu placer un Manga est venu placer un 
puissant coup de casque. Ça puissant coup de casque. Ça 
a fini au fond. Une égalisation a fini au fond. Une égalisation 
inespérée pour les Panthères, inespérée pour les Panthères, 
qui avaient beaucoup souffert qui avaient beaucoup souffert 
car réduit à dix. Obissa a car réduit à dix. Obissa a 
récolté d’un deuxième carton récolté d’un deuxième carton 
jaune tout à fait évitable à la jaune tout à fait évitable à la 
67e. Quand les deux équipes 67e. Quand les deux équipes 
étaient à égalité numérique, étaient à égalité numérique, 
les hommes de Patrice Neveu les hommes de Patrice Neveu 
ont fait bonne figure. Palun ont fait bonne figure. Palun 
(24e) et Obiang (34e) n’étaient (24e) et Obiang (34e) n’étaient 
pas loin de trouver la faille en pas loin de trouver la faille en 
première période. Durant la première période. Durant la 
prolongation, leur gardien a prolongation, leur gardien a 
multiplié les miracles mais ce multiplié les miracles mais ce 
fut en vain. La loterie n’a pas fut en vain. La loterie n’a pas 
souri au Gabon.souri au Gabon.
Les Burkinabés peuvent croire Les Burkinabés peuvent croire 
en leurs chances d’aller encore en leurs chances d’aller encore 
plus loin, puisqu’à chaque fois plus loin, puisqu’à chaque fois 
qu’ ils ont disputé les quarts de qu’ils ont disputé les quarts de 
finale du tournoi continental finale du tournoi continental 
(1998, 2012 et 2017), ils (1998, 2012 et 2017), ils 
avaient réussi à atteindre le avaient réussi à atteindre le 
dernier carré.dernier carré.

Le match devant e match devant 
opposer la catégorie opposer la catégorie 
«Réserve» du CR «Réserve» du CR 

Beouizdad à son homologue Beouizdad à son homologue 
du RC Relizane, lundi au du RC Relizane, lundi au 
stade au 20-Août pour le stade au 20-Août pour le 
compte de la 15e journée compte de la 15e journée 
de Ligue 1, a été finalement de Ligue 1, a été finalement 
reporté à une date ultérieure, reporté à une date ultérieure, 
à la demande du club à la demande du club 
algérois, dont l’effectif est algérois, dont l’effectif est 
actuellement décimé par actuellement décimé par 
les cas de contamination au les cas de contamination au 
coronavirus.coronavirus.
«La Ligue a accepté «La Ligue a accepté 
la demande de report, la demande de report, 
concernant le prochain concernant le prochain 

match de notre équipe match de notre équipe 
Réserves, prévu lundi contre Réserves, prévu lundi contre 
le RC Relizane», a indiqué le RC Relizane», a indiqué 
la direction des doubles la direction des doubles 
champions d’Algérie en champions d’Algérie en 
titre dans un communiqué.titre dans un communiqué.
Il s’agit du deuxième match Il s’agit du deuxième match 
reporté pour le Chabab en reporté pour le Chabab en 
moins d’une semaine, après moins d’une semaine, après 
le duel qui devait l’opposer le duel qui devait l’opposer 
vendredi au MC Oran pour vendredi au MC Oran pour 
le compte de la 14e journée.le compte de la 14e journée.
En revanche, le match En revanche, le match 
de la catégorie «seniors» de la catégorie «seniors» 
CRB - RCR est maintenu CRB - RCR est maintenu 
pour mardi après-midi, pour mardi après-midi, 
au stade du 20-Août, au stade du 20-Août, 

car pour l’heure, aucun car pour l’heure, aucun 
cas de contamination au cas de contamination au 
coronavirus n’a été déploré coronavirus n’a été déploré 
dans ce groupe.dans ce groupe.
Une hausse significative a Une hausse significative a 
été enregistré dans les cas été enregistré dans les cas 
de contamination au Covid de contamination au Covid 
au cours des derniers jours, au cours des derniers jours, 
particulièrement chez les particulièrement chez les 
jeunes, qui jusque-là étaient jeunes, qui jusque-là étaient 
pratiquement épargnés par pratiquement épargnés par 
la pandémie.la pandémie.
Une situation alarmante, Une situation alarmante, 
ayant atteint même les ayant atteint même les 
jeunes athlètes, dans jeunes athlètes, dans 
différentes disciplines, ce différentes disciplines, ce 
qui a contraint la fédération qui a contraint la fédération 

algérienne de football algérienne de football 
a réagit, en suspendant a réagit, en suspendant 
jusqu’au 8 février les jusqu’au 8 février les 

championnats des jeunes championnats des jeunes 
catégories (U14, U15, U16 catégories (U14, U15, U16 
et U17).et U17).

ligUe 1 :

Le match de la catégorie «Réserves» 
CRB - RCR reporté



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Lundi 24 Janvier 2022

12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

cHelSea – tottenHam (2-0) 

Chelsea met fin à l’invincibilité de Conte

Alors qu’ ils étaient sur lors qu’ils étaient sur 
une mauvaise série, une mauvaise série, 
les Blues se sont les Blues se sont 

rebiffés pour aller chercher la rebiffés pour aller chercher la 
victoire face à leur voisin de victoire face à leur voisin de 
Tottenham (2-0).Tottenham (2-0).
Deux séries ont pris fin Deux séries ont pris fin 
ce dimanche à Stamford ce dimanche à Stamford 
Bridge. Celle de rencontres Bridge. Celle de rencontres 
consécutives sans succès des consécutives sans succès des 
Blues et celle de matches Blues et celle de matches 
d’affilée sans défaite des d’affilée sans défaite des 
Spurs. Les premiers ayant Spurs. Les premiers ayant 
réussi à prendre le meilleur réussi à prendre le meilleur 
sur les seconds au sortir d’un sur les seconds au sortir d’un 
derby haletant.derby haletant.

Le bijou de ZiyechLe bijou de Ziyech
Deux buts en seconde période, Deux buts en seconde période, 
dont un superbe de Hakim dont un superbe de Hakim 
Ziyech, ont permis à Chelsea Ziyech, ont permis à Chelsea 
de dominer son voisin pour de dominer son voisin pour 
la troisième fois en trois la troisième fois en trois 
semaines. Auparavant, il y semaines. Auparavant, il y 
a eu deux succès en League a eu deux succès en League 
Cup.Cup.
Après une première mi-temps Après une première mi-temps 
stérile, Ziyech a marqué deux stérile, Ziyech a marqué deux 
minutes après la reprise, en minutes après la reprise, en 
enroulant superbement le enroulant superbement le 
ballon dans la lucarne à 20 ballon dans la lucarne à 20 

mètres après une belle course mètres après une belle course 
de Callum Hudson-Odoi.de Callum Hudson-Odoi.
Les hôtes ont doublé leur Les hôtes ont doublé leur 
avance huit minutes plus tard avance huit minutes plus tard 
lorsque le défenseur Thiago lorsque le défenseur Thiago 
Silva a repris de la tête un Silva a repris de la tête un 

excellent coup franc de excellent coup franc de 
Mason Mount.Mason Mount.
En première mi-temps, En première mi-temps, 
Tottenham pensait avoir pris Tottenham pensait avoir pris 
l’avantage lorsque Harry Kane l’avantage lorsque Harry Kane 
a trompé Kepa Arrizabalaga, a trompé Kepa Arrizabalaga, 

mais le but a été refusé car mais le but a été refusé car 
l’attaquant anglais a été jugé l’attaquant anglais a été jugé 
coupable d’avoir poussé Silva coupable d’avoir poussé Silva 
au sol. Une décision juste.au sol. Une décision juste.
Cette défaite est la première Cette défaite est la première 
de Tottenham en championnat de Tottenham en championnat 

depuis qu’Antonio Conte, depuis qu’Antonio Conte, 
vainqueur de la Premier vainqueur de la Premier 
League et de la FA Cup lors League et de la FA Cup lors 
de son passage à Chelsea, de son passage à Chelsea, 
a remplacé Nuno Espirito a remplacé Nuno Espirito 
Santo, limogé en novembre.Santo, limogé en novembre.

Le président de e président de 
la Fédération la Fédération 
algérienne de algérienne de 

football (FAF) Amara football (FAF) Amara 
Charaf-Eddine s’est montré Charaf-Eddine s’est montré 
samedi confiant et serein, samedi confiant et serein, 
à l’ issue du tirage au sort à l’issue du tirage au sort 
des barrages de la Coupe des barrages de la Coupe 
du monde 2022, qui a placé du monde 2022, qui a placé 
les Lions indomptables du les Lions indomptables du 
Cameroun sur le chemin Cameroun sur le chemin 
des Verts.des Verts.
«On savait qu’on allait «On savait qu’on allait 
hériter d’un gros morceau. hériter d’un gros morceau. 
Le Cameroun n’est plus à Le Cameroun n’est plus à 
présenter. C’est vrai que présenter. C’est vrai que 
c’est un adversaire qui c’est un adversaire qui 
nous ne réussit pas, mais le nous ne réussit pas, mais le 
football ne reconnaît pas les football ne reconnaît pas les 
confrontations historiques. confrontations historiques. 
Ce sera une grosse double Ce sera une grosse double 
confrontations entre deux confrontations entre deux 
équipes qui se connaissent équipes qui se connaissent 
bien», a réagi le patron de la bien», a réagi le patron de la 
FAF, lors d’une zone mixte FAF, lors d’une zone mixte 
organisée avec la presse, organisée avec la presse, 
à l’ issue du tirage au sort à l’issue du tirage au sort 
effectué à l’hôtel Krystal effectué à l’hôtel Krystal 
Palace à Douala.Palace à Douala.
Ce tirage au sort du Ce tirage au sort du 
3e et dernier tour des 3e et dernier tour des 
qualifications de la Coupe qualifications de la Coupe 
du monde 2022 au Qatar, du monde 2022 au Qatar, 
s’est déroulé en marge s’est déroulé en marge 
de la Coupe d’Afrique de la Coupe d’Afrique 
des nations CAN-2021 des nations CAN-2021 
(reportée à 2022) qui se (reportée à 2022) qui se 
déroule au Cameroun (9 déroule au Cameroun (9 
janvier – 6 février).janvier – 6 février).
Outre le choc Cameroun- Outre le choc Cameroun- 

Algérie, le tirage au sort a Algérie, le tirage au sort a 
donné lieu à d’autres belles donné lieu à d’autres belles 
affiches : Egypte – Sénégal, affiches : Egypte – Sénégal, 
Ghana – Nigeria, RD Ghana – Nigeria, RD 
Congo- Maroc, et Mali - Congo- Maroc, et Mali - 
Tunisie. Les deux manches Tunisie. Les deux manches 
sont programmées entre le sont programmées entre le 
23 et 29 mars prochain.23 et 29 mars prochain.
« Les deux sélections « Les deux sélections 
partiront à chances égales. partiront à chances égales. 
L’équipe nationale a encore L’équipe nationale a encore 
tout pour se qualifier à tout pour se qualifier à 
la prochaine Coupe du la prochaine Coupe du 
monde. En dépit de notre monde. En dépit de notre 
élimination au premier élimination au premier 
tour de la CAN-2021, la tour de la CAN-2021, la 
sélection reste aussi forte, sélection reste aussi forte, 
et reste plus que jamais et reste plus que jamais 
déterminée à figurer parmi déterminée à figurer parmi 
les cinq qualifiées du les cinq qualifiées du 
continent», a-t-il ajouté.continent», a-t-il ajouté.
Appelé à évoquer les autres Appelé à évoquer les autres 
rencontres de ces barrages, rencontres de ces barrages, 
Amar Charaf-Eddine a Amar Charaf-Eddine a 
estimé qu’elles seront estimé qu’elles seront 
ouvertes et équilibrées.ouvertes et équilibrées.

« Les équipes se valent. « Les équipes se valent. 
Ce sont les dix meilleures Ce sont les dix meilleures 

équipes en Afrique.équipes en Afrique.
Nous allons assister à des Nous allons assister à des 
empoignades de très haut empoignades de très haut 
niveau. L’ensemble des cinq niveau. L’ensemble des cinq 
affiches seront âprement affiches seront âprement 
disputées. Chaque équipe disputées. Chaque équipe 
va chercher à valider son va chercher à valider son 
billet pour le Mondial. billet pour le Mondial. 
Celui qui jouera la seconde Celui qui jouera la seconde 
manche à domicile ne sera manche à domicile ne sera 
pas forcément avantagé, pas forcément avantagé, 
il faudra bien négocier les il faudra bien négocier les 

deux matchs «.deux matchs «.
 « Tout faire pour se  « Tout faire pour se 

relever dès mars» relever dès mars» 
Eliminée sans gloire dès le Eliminée sans gloire dès le 
premier tour de cette CAN-premier tour de cette CAN-
2021, l’Algérie, tenante 2021, l’Algérie, tenante 
du titre, va désormais du titre, va désormais 
s’attaquer à l’objectif du s’attaquer à l’objectif du 
Mondial 2022.Mondial 2022.
Pour le premier responsable Pour le premier responsable 
de la FAF, il va falloir de la FAF, il va falloir 
vite tourner la page, et se vite tourner la page, et se 
« se relever dès le mois « se relever dès le mois 
de mars», un mois qui de mars», un mois qui 
s’annonce décisif pour les s’annonce décisif pour les 
Verts.Verts.
« L’échec essuyé durant ce « L’échec essuyé durant ce 
tournoi continental, ne veut tournoi continental, ne veut 
nullement dire qu’on ne se nullement dire qu’on ne se 
relèvera pas. Nous allons relèvera pas. Nous allons 
tenter de réagir dès ces tenter de réagir dès ces 
deux matchs des barrages. deux matchs des barrages. 

Seulement, il y a des choses Seulement, il y a des choses 
à revoir».à revoir».
Et d’enchaîner : « Nous Et d’enchaîner : « Nous 
allons revenir au Cameroun allons revenir au Cameroun 
pour prendre notre revanche pour prendre notre revanche 
sur nous-mêmes, essayer sur nous-mêmes, essayer 
de se relever au Cameroun de se relever au Cameroun 
après avoir chuté ici dans après avoir chuté ici dans 
ce pays».ce pays».
Enfin, Amara Charaf-Enfin, Amara Charaf-
Eddine a révélé les contours Eddine a révélé les contours 
du discours qu’ il a adressé du discours qu’il a adressé 
aux joueurs, à l’ issue aux joueurs, à l’issue 
d’une campagne africaine d’une campagne africaine 
calamiteuse.calamiteuse.
« Mon discours était assez « Mon discours était assez 
clair et direct : je leur ai clair et direct : je leur ai 
demandé d’oublier cette demandé d’oublier cette 
désillusion et de tout désillusion et de tout 
faire pour réagir dès le faire pour réagir dès le 
mois de mars. Pour moi, mois de mars. Pour moi, 
il s’agit d’un accident de il s’agit d’un accident de 

parcours qui peut survenir parcours qui peut survenir 
à n’ importe quelle nation. à n’importe quelle nation. 
Nous avons mal entamé le Nous avons mal entamé le 
tournoi. Le premier face à tournoi. Le premier face à 
la Sierra-Leone (0-0) s’est la Sierra-Leone (0-0) s’est 
joué dans des conditions joué dans des conditions 
assez difficiles. Lors du assez difficiles. Lors du 
deuxième match devant deuxième match devant 
la Guinée équatoriale la Guinée équatoriale 
(défaite 1-0), nous étions (défaite 1-0), nous étions 
sous pression, idem pour la sous pression, idem pour la 
dernière rencontre face à la dernière rencontre face à la 
Côte d’ Ivoire (défaite 3-1). Côte d’Ivoire (défaite 3-1). 
Nous allons revenir forts, Nous allons revenir forts, 
c’est une certitude «, a-t-il c’est une certitude «, a-t-il 
conclu.conclu.
Pour rappel, l’Algérie Pour rappel, l’Algérie 
jouera le match aller en jouera le match aller en 
déplacement, avant de déplacement, avant de 
recevoir lors de la seconde recevoir lors de la seconde 
manche, au stade Mustapha-manche, au stade Mustapha-
Tchaker de Blida.Tchaker de Blida.
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can 2021 :

Le Burkina qualifié au bout du suspense

Le Burkina-Faso est e Burkina-Faso est 
devenu ce dimanche le devenu ce dimanche le 
premier qualifié pour premier qualifié pour 

les quarts de la CAN après son les quarts de la CAN après son 
succès contre le Gabon (1-1 succès contre le Gabon (1-1 
a.p.t.b. 7-6).a.p.t.b. 7-6).
Battu en ouverture de la Battu en ouverture de la 
CAN par le pays hôte CAN par le pays hôte 
camerounais, le Burkina-Faso camerounais, le Burkina-Faso 
s’est parfaitement relancé s’est parfaitement relancé 
depuis. Malgré plusieurs depuis. Malgré plusieurs 
cas de Covid-19 au sein de cas de Covid-19 au sein de 
leur groupe, les Etalons ont leur groupe, les Etalons ont 
empoché leur ticket pour empoché leur ticket pour 
les 8es et ce samedi c’est le les 8es et ce samedi c’est le 
chemin des quarts qu’ ils se chemin des quarts qu’ils se 
sont ouverts en écartant le sont ouverts en écartant le 
Gabon.Gabon.
Mais ce ne fut pas mal. C’est Mais ce ne fut pas mal. C’est 
après deux heures de jeu, après deux heures de jeu, 
voire même un peu plus, que voire même un peu plus, que 
les Burkinabés ont empoché les Burkinabés ont empoché 
la mise. Il leur a fallu la la mise. Il leur a fallu la 
prolongation et neuf tirs au but prolongation et neuf tirs au but 
pour assurer leur qualification pour assurer leur qualification 
alors qu’ ils auraient pu le faire alors qu’ils auraient pu le faire 
beaucoup plus tôt.beaucoup plus tôt.

Le Burkina-Faso s’est Le Burkina-Faso s’est 
compliqué la viecompliqué la vie

Bertrand Traoré avait été le Bertrand Traoré avait été le 
premier à marquer dans cette premier à marquer dans cette 
rencontre. A la 28e minute, il rencontre. A la 28e minute, il 
a conclu avec brio un contre. a conclu avec brio un contre. 

D’un tir du gauche, il a envoyé D’un tir du gauche, il a envoyé 
le cuir au fond en profitant de le cuir au fond en profitant de 
la mauvaise sortie du gardien la mauvaise sortie du gardien 
gabonais.gabonais.
L’ancien lyonnais a été L’ancien lyonnais a été 
efficace sur cette action, efficace sur cette action, 

mais il a raté tout le reste. A mais il a raté tout le reste. A 
la 18e minute, il a placé un la 18e minute, il a placé un 
pénalty sur la transversale. Et pénalty sur la transversale. Et 
en seconde période, il a loupé en seconde période, il a loupé 
trois tentatives alors qu’ il était trois tentatives alors qu’il était 
en position favorable (76e et en position favorable (76e et 

81e). Son coéquipier Guira a 81e). Son coéquipier Guira a 
aussi manqué de tuer le match aussi manqué de tuer le match 
à la 85e, en butant sur Jean à la 85e, en butant sur Jean 
Amonome.Amonome.
Ecuele-Manga a relancé le Ecuele-Manga a relancé le 

suspensesuspense

Toutes ces occasions ratées, Toutes ces occasions ratées, 
les Gabonais ont su en profiter. les Gabonais ont su en profiter. 
A la 91e minute, à la suite A la 91e minute, à la suite 
d’un corner, Bruno Ecuele-d’un corner, Bruno Ecuele-
Manga est venu placer un Manga est venu placer un 
puissant coup de casque. Ça puissant coup de casque. Ça 
a fini au fond. Une égalisation a fini au fond. Une égalisation 
inespérée pour les Panthères, inespérée pour les Panthères, 
qui avaient beaucoup souffert qui avaient beaucoup souffert 
car réduit à dix. Obissa a car réduit à dix. Obissa a 
récolté d’un deuxième carton récolté d’un deuxième carton 
jaune tout à fait évitable à la jaune tout à fait évitable à la 
67e. Quand les deux équipes 67e. Quand les deux équipes 
étaient à égalité numérique, étaient à égalité numérique, 
les hommes de Patrice Neveu les hommes de Patrice Neveu 
ont fait bonne figure. Palun ont fait bonne figure. Palun 
(24e) et Obiang (34e) n’étaient (24e) et Obiang (34e) n’étaient 
pas loin de trouver la faille en pas loin de trouver la faille en 
première période. Durant la première période. Durant la 
prolongation, leur gardien a prolongation, leur gardien a 
multiplié les miracles mais ce multiplié les miracles mais ce 
fut en vain. La loterie n’a pas fut en vain. La loterie n’a pas 
souri au Gabon.souri au Gabon.
Les Burkinabés peuvent croire Les Burkinabés peuvent croire 
en leurs chances d’aller encore en leurs chances d’aller encore 
plus loin, puisqu’à chaque fois plus loin, puisqu’à chaque fois 
qu’ ils ont disputé les quarts de qu’ils ont disputé les quarts de 
finale du tournoi continental finale du tournoi continental 
(1998, 2012 et 2017), ils (1998, 2012 et 2017), ils 
avaient réussi à atteindre le avaient réussi à atteindre le 
dernier carré.dernier carré.

Le match devant e match devant 
opposer la catégorie opposer la catégorie 
«Réserve» du CR «Réserve» du CR 

Beouizdad à son homologue Beouizdad à son homologue 
du RC Relizane, lundi au du RC Relizane, lundi au 
stade au 20-Août pour le stade au 20-Août pour le 
compte de la 15e journée compte de la 15e journée 
de Ligue 1, a été finalement de Ligue 1, a été finalement 
reporté à une date ultérieure, reporté à une date ultérieure, 
à la demande du club à la demande du club 
algérois, dont l’effectif est algérois, dont l’effectif est 
actuellement décimé par actuellement décimé par 
les cas de contamination au les cas de contamination au 
coronavirus.coronavirus.
«La Ligue a accepté «La Ligue a accepté 
la demande de report, la demande de report, 
concernant le prochain concernant le prochain 

match de notre équipe match de notre équipe 
Réserves, prévu lundi contre Réserves, prévu lundi contre 
le RC Relizane», a indiqué le RC Relizane», a indiqué 
la direction des doubles la direction des doubles 
champions d’Algérie en champions d’Algérie en 
titre dans un communiqué.titre dans un communiqué.
Il s’agit du deuxième match Il s’agit du deuxième match 
reporté pour le Chabab en reporté pour le Chabab en 
moins d’une semaine, après moins d’une semaine, après 
le duel qui devait l’opposer le duel qui devait l’opposer 
vendredi au MC Oran pour vendredi au MC Oran pour 
le compte de la 14e journée.le compte de la 14e journée.
En revanche, le match En revanche, le match 
de la catégorie «seniors» de la catégorie «seniors» 
CRB - RCR est maintenu CRB - RCR est maintenu 
pour mardi après-midi, pour mardi après-midi, 
au stade du 20-Août, au stade du 20-Août, 

car pour l’heure, aucun car pour l’heure, aucun 
cas de contamination au cas de contamination au 
coronavirus n’a été déploré coronavirus n’a été déploré 
dans ce groupe.dans ce groupe.
Une hausse significative a Une hausse significative a 
été enregistré dans les cas été enregistré dans les cas 
de contamination au Covid de contamination au Covid 
au cours des derniers jours, au cours des derniers jours, 
particulièrement chez les particulièrement chez les 
jeunes, qui jusque-là étaient jeunes, qui jusque-là étaient 
pratiquement épargnés par pratiquement épargnés par 
la pandémie.la pandémie.
Une situation alarmante, Une situation alarmante, 
ayant atteint même les ayant atteint même les 
jeunes athlètes, dans jeunes athlètes, dans 
différentes disciplines, ce différentes disciplines, ce 
qui a contraint la fédération qui a contraint la fédération 

algérienne de football algérienne de football 
a réagit, en suspendant a réagit, en suspendant 
jusqu’au 8 février les jusqu’au 8 février les 

championnats des jeunes championnats des jeunes 
catégories (U14, U15, U16 catégories (U14, U15, U16 
et U17).et U17).

ligUe 1 :

Le match de la catégorie «Réserves» 
CRB - RCR reporté
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ScienceS :
Pourquoi le carbone de Mars est-il si intrigant ?

Curiosity a encore uriosity a encore 
trouvé des traces de trouvé des traces de 
carbone sur Mars, carbone sur Mars, 

ce qui serait un indice ce qui serait un indice 
d’anciennes traces de vie. d’anciennes traces de vie. 
Mais avant d’en arriver là, les Mais avant d’en arriver là, les 
chercheurs passent au crible chercheurs passent au crible 
toutes les autres explications toutes les autres explications 
possibles.possibles.
Curiosity a encore trouvé Curiosity a encore trouvé 
des traces de carbone sur des traces de carbone sur 
Mars, ce qui serait un indice Mars, ce qui serait un indice 
d’anciennes traces de vie. d’anciennes traces de vie. 
Mais avant d’en arriver là, les Mais avant d’en arriver là, les 
chercheurs passent au crible chercheurs passent au crible 
toutes les autres explications toutes les autres explications 
possibles.possibles.
La Nasa l’annonce fièrement La Nasa l’annonce fièrement 
dans un communiqué publié dans un communiqué publié 
le 17 janvier 2022 : Curiosity le 17 janvier 2022 : Curiosity 
a mesuré d’ intrigantes a mesuré d’intrigantes 
signatures de carbone sur signatures de carbone sur 
Mars. L’annonce fait suite Mars. L’annonce fait suite 
à la publication d’une étude à la publication d’une étude 
dans la revue Proceedings dans la revue Proceedings 
of the National Academy of of the National Academy of 
Sciences. L’agence spatiale Sciences. L’agence spatiale 
américaine salue la découverte américaine salue la découverte 
et parle d’ indices tendant à et parle d’indices tendant à 
renforcer l’hypothèse selon renforcer l’hypothèse selon 
laquelle il y a eu une vie laquelle il y a eu une vie 
passée sur Mars.passée sur Mars.
Pourtant, il suffit de remonter Pourtant, il suffit de remonter 
un peu dans les archives un peu dans les archives 
pour se rendre compte que pour se rendre compte que 
ce même rover avait déjà ce même rover avait déjà 
identifié du carbone en 2012, identifié du carbone en 2012, 
quelques mois à peine après quelques mois à peine après 
son arrivée sur la surface de la son arrivée sur la surface de la 
planète rouge ! Alors, en quoi planète rouge ! Alors, en quoi 
cette dernière étude est-elle cette dernière étude est-elle 
différente, et pourquoi attire-différente, et pourquoi attire-
t-elle autant d’attention ?t-elle autant d’attention ?
« En 2012, la situation était « En 2012, la situation était 
très différente, justifie à très différente, justifie à 
Numerama William Rapin, Numerama William Rapin, 
chercheur CNRS à l’ Institut de chercheur CNRS à l’Institut de 
Recherche en astrophysique Recherche en astrophysique 
et Planétologie (IRAP). Nous et Planétologie (IRAP). Nous 
venions juste d’atterrir et venions juste d’atterrir et 
nous avions encore des doutes nous avions encore des doutes 
sur ce que nous voyions. sur ce que nous voyions. 
Maintenant, nous sommes Maintenant, nous sommes 
plus sûrs de nous. »plus sûrs de nous. »
Ce spécialiste de l’évolution Ce spécialiste de l’évolution 
de l’eau sur Mars n’a pas de l’eau sur Mars n’a pas 
participé à l’étude, mais a participé à l’étude, mais a 
suivi de près les différentes suivi de près les différentes 
trouvailles faites depuis trouvailles faites depuis 
près d’une dizaine d’années près d’une dizaine d’années 
par Curiosity. Il a d’ailleurs par Curiosity. Il a d’ailleurs 
participé à l’ instrument participé à l’instrument 
ChemCam, puis au SuperCam ChemCam, puis au SuperCam 
placé sur l’autre rover martien, placé sur l’autre rover martien, 
Perseverance.Perseverance.

Carbone 12 ou 13, un Carbone 12 ou 13, un 
neutron qui change toutneutron qui change tout

William Rapin raconte : William Rapin raconte : 
« Curiosity a foré sur de « Curiosity a foré sur de 
nombreux sédiments, à nombreux sédiments, à 
différents endroits, et a pu différents endroits, et a pu 

trouver à plusieurs reprises trouver à plusieurs reprises 
des traces de carbone. des traces de carbone. 
Entretemps, ce que nous Entretemps, ce que nous 
avons pu affiner, c’est la avons pu affiner, c’est la 
composition isotopique de ce composition isotopique de ce 
carbone, et ça change tout ! »carbone, et ça change tout ! »
Pour faire simple, deux types Pour faire simple, deux types 
de carbone ont été découverts de carbone ont été découverts 
sur Mars : le carbone 12, et le sur Mars : le carbone 12, et le 
carbone 13. Leur différence ? carbone 13. Leur différence ? 
Ils ont chacun 6 protons, mais Ils ont chacun 6 protons, mais 
le 12 n’a que 6 neutrons, et le le 12 n’a que 6 neutrons, et le 
13 en a 7. A priori, rien de bien 13 en a 7. A priori, rien de bien 
excitant, mais il faut savoir excitant, mais il faut savoir 
que lorsque des êtres vivants que lorsque des êtres vivants 
meurent, ils ont tendance à meurent, ils ont tendance à 
laisser derrière eux des dépôts laisser derrière eux des dépôts 
avec davantage de carbone 12 avec davantage de carbone 12 
que de carbone 13.que de carbone 13.
Au moment de faire une Au moment de faire une 
analyse isotopique, le but est analyse isotopique, le but est 
donc de dire lequel de ces donc de dire lequel de ces 
deux carbones est présent en deux carbones est présent en 
plus grande quantité. Or, les plus grande quantité. Or, les 
dernières analyses ont montré dernières analyses ont montré 
une forte surreprésentation une forte surreprésentation 
de carbone 12. « Dans de carbone 12. « Dans 
ces conditions, assure ces conditions, assure 
William Rapin, l’hypothèse William Rapin, l’hypothèse 
la plus simple selon nos la plus simple selon nos 
connaissances, c’est de dire connaissances, c’est de dire 
que ce carbone a été laissé ici que ce carbone a été laissé ici 
par des êtres vivants. »par des êtres vivants. »
Dans l’étude, c’est d’ailleurs Dans l’étude, c’est d’ailleurs 
ce que font les auteurs. Pour ce que font les auteurs. Pour 
expliquer la présence de ce expliquer la présence de ce 
type de carbone en particulier, type de carbone en particulier, 
ils s’ inspirent de ce qui s’est ils s’inspirent de ce qui s’est 
passé sur Terre. Des bactéries passé sur Terre. Des bactéries 
auraient produit ces signatures auraient produit ces signatures 
uniques qui ont été préservées uniques qui ont été préservées 
dans la roche sédimentaire dans la roche sédimentaire 
pendant plus de trois milliards pendant plus de trois milliards 
d’années. Ces roches étaient d’années. Ces roches étaient 
auparavant lacustres, et auparavant lacustres, et 
auraient été « contaminées auraient été « contaminées 
» par des êtres vivants à peu » par des êtres vivants à peu 
près à la même époque où la près à la même époque où la 
vie apparaissait sur la Terre.vie apparaissait sur la Terre.

Nous connaissons très mal Nous connaissons très mal 
MarsMars

Cela dit, il est encore un peu Cela dit, il est encore un peu 
tôt pour crier victoire. Tout ce tôt pour crier victoire. Tout ce 
qu’a trouvé Curiosity, ce sont qu’a trouvé Curiosity, ce sont 
des molécules de carbone. Du des molécules de carbone. Du 
carbone plutôt lié au vivant carbone plutôt lié au vivant 
sur Terre, certes, mais juste du sur Terre, certes, mais juste du 
carbone, rien de plus. « C’est carbone, rien de plus. « C’est 
impossible pour l’ instant de impossible pour l’instant de 
trouver la trace de molécules trouver la trace de molécules 
plus complexes, déplore plus complexes, déplore 
William Rapin. Il nous William Rapin. Il nous 
faudrait du matériel lourd, faudrait du matériel lourd, 
impossible à transporter sur impossible à transporter sur 
Mars. En clair, il nous faut Mars. En clair, il nous faut 
les retours d’échantillons de les retours d’échantillons de 
Perseverance. »Perseverance. »
En effet, la méthode de En effet, la méthode de 
Curiosity (et de Perseverance) Curiosity (et de Perseverance) 
pour dénicher le carbone pour dénicher le carbone 
est assez simple à résumer est assez simple à résumer 
: il suffit de récupérer des : il suffit de récupérer des 
roches, de les réduire à roches, de les réduire à 
l’état de poudre, puis de les l’état de poudre, puis de les 
faire chauffer jusqu’à que faire chauffer jusqu’à que 
le carbone soit extrait. Un le carbone soit extrait. Un 
système efficace, mais qui système efficace, mais qui 
présente l’ inconvénient de présente l’inconvénient de 
détruire les molécules plus détruire les molécules plus 
complexes qui auraient pu complexes qui auraient pu 

exister. Autrement dit, les exister. Autrement dit, les 
chercheurs ne voient alors chercheurs ne voient alors 
que le résultat décomposé, que le résultat décomposé, 
mais ne peuvent qu’ imaginer mais ne peuvent qu’imaginer 
ce qui était là avant qu’ ils ce qui était là avant qu’ils 
ne le fassent cuire. Pour ne le fassent cuire. Pour 
avoir la certitude qu’une avoir la certitude qu’une 
forme de vie a existé sur forme de vie a existé sur 
Mars, il faudrait trouver ces Mars, il faudrait trouver ces 
molécules complexes, ce qui molécules complexes, ce qui 
est impossible uniquement est impossible uniquement 
avec les rovers.avec les rovers.
En plus, il y a une autre En plus, il y a une autre 
limite : nous connaissons limite : nous connaissons 
très mal Mars. Même les très mal Mars. Même les 
auteurs de l’étude insistent auteurs de l’étude insistent 
sur ce point : « Il faut penser sur ce point : « Il faut penser 
autrement, assurent-ils dans autrement, assurent-ils dans 
le communiqué de la NASA. le communiqué de la NASA. 
Nous devons garder l’esprit Nous devons garder l’esprit 
ouvert et ne pas réfléchir ouvert et ne pas réfléchir 
comme si nous étions sur comme si nous étions sur 
Terre. »Terre. »
« Sur Terre, ajoute Wiliam « Sur Terre, ajoute Wiliam 
Rapin, si nous trouvions ce Rapin, si nous trouvions ce 
type de résultat, nous irions type de résultat, nous irions 
dire sans l’ombre d’un doute dire sans l’ombre d’un doute 
qu’ il est le produit d’un qu’il est le produit d’un 
être vivant. Mais il y a trop être vivant. Mais il y a trop 
d’ incertitudes sur ce qui se d’incertitudes sur ce qui se 
passe sur Mars. »passe sur Mars. »

Si le cycle du carbone sur Si le cycle du carbone sur 
Terre et la composition de Terre et la composition de 
l’atmosphère sont des données l’atmosphère sont des données 
très bien connues, ce n’est pas très bien connues, ce n’est pas 
du tout le cas sur Mars. Il est du tout le cas sur Mars. Il est 
donc très possible que d’autres donc très possible que d’autres 
phénomènes n’ impliquant pas phénomènes n’impliquant pas 
la vie expliquent la présence la vie expliquent la présence 
de ce type de carbone. Parmi de ce type de carbone. Parmi 
les hypothèses envisagées les hypothèses envisagées 
: l’arrivée d’une poussière : l’arrivée d’une poussière 
cosmique riche en carbone cosmique riche en carbone 
12 qui aurait « pollué » le sol 12 qui aurait « pollué » le sol 
martien figé.martien figé.
Ou une autre explication : la Ou une autre explication : la 
photodissociation du dioxyde photodissociation du dioxyde 
de carbone dans l’atmosphère, de carbone dans l’atmosphère, 
qui produit du carbone 12 qui produit du carbone 12 
en grande quantité. Ceci en grande quantité. Ceci 
est impossible sur Terre, est impossible sur Terre, 
mais avec une atmosphère mais avec une atmosphère 
différente, pourquoi pas. Nous différente, pourquoi pas. Nous 
savons que l’atmosphère de savons que l’atmosphère de 
Mars est riche en dioxyde de Mars est riche en dioxyde de 
carbone aujourd’hui, mais carbone aujourd’hui, mais 
il faudrait savoir si c’était il faudrait savoir si c’était 
aussi le cas il y a 3 milliards aussi le cas il y a 3 milliards 
d’années. Connaître sa d’années. Connaître sa 
pression à cette époque serait pression à cette époque serait 
également un plus.également un plus.
« Sans ces informations, « Sans ces informations, 
nous ne pouvons pas exclure nous ne pouvons pas exclure 
ces possibilités, résume ces possibilités, résume 
William Rapin. Il faudra, William Rapin. Il faudra, 
là aussi attendre les retours là aussi attendre les retours 
d’échantillons sur Terre d’échantillons sur Terre 
pour apporter une réponse pour apporter une réponse 
définitive. »définitive. »
Avec des morceaux de roches Avec des morceaux de roches 
martiennes en laboratoire sur martiennes en laboratoire sur 
Terre, même s’ il n’y a pas de Terre, même s’il n’y a pas de 
molécules complexes, nous molécules complexes, nous 
pourrions connaître le profil pourrions connaître le profil 
de l’atmosphère de l’époque de l’atmosphère de l’époque 
et éliminer des pistes qui et éliminer des pistes qui 
n’ impliquent pas la vie. En n’impliquent pas la vie. En 
attendant, les forages de attendant, les forages de 
Curiosity et de Perseverance Curiosity et de Perseverance 
sont les plus à même de nous sont les plus à même de nous 
apporter des indices, mais ils apporter des indices, mais ils 
n’auront pas, à eux seuls, la n’auront pas, à eux seuls, la 
réponse.réponse.
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En Bref...TikTok

L’appli expérimente un nouveau design 
pour des stories encore plus fluides

YouTube Originals :

 La plupart des programmes originaux
 de la plateforme ne seront plus financés

Le groupe Activision-Blizzard se 

compose des éditeurs Activision, 

Blizzard et King. Il détient ainsi de 

puissantes licences telles que World 

of Warcraft, Call of Duty, Candy 

Crush, Overwatch ou encore Diablo. 

Des licences disponibles aussi bien 

sur consoles que sur PC et mobile. 

En tout, plus de 390 millions de 

personnes jouent chaque mois à 

l’une des productions du groupe.

En rachetant Activision-Blizzard 

pour 68,7 milliards de dollars, en 

plus de mettre la main sur toutes 

ces licences prestigieuses pour ses 

consoles, Microsoft met également 

la main sur King, un mastodonte du 

jeu mobile.

Le succès de Candy Crush

King Digital Entertainment, un 

éditeur de jeux vidéo britannique, 

est né en 2003 à Londres. L’éditeur 

de jeux anglo-suédois King a fondé 

son succès grâce à Candy Crush.

Pensé à Stockhol en Suède par 

une équipe de King, Candy Crush 

Saga a vu le jour en 2012 sur les 

terminaux mobiles et sur Facebook. 

Le principe du jeu est de réaliser des 

combinaisons avec des bonbons. 

Il rappelle les classiques Tetris ou 

encore Colums. Très rapidement, 

sa simplicité de prise en main et 

son interface colorée ont séduit de 

nombreux joueurs, de tout âge. De 

plus, les mises à jour régulières de 

Candy Crush n’ont fait que renforcer 

son succès.

En 2013, King déclarait un chiffre 

d’affaires de 1,88 milliard de dollars, 

contre 164 millions en 2012. Les 

achats intégrés ont également fait 

grimper le bénéfice, qui est passé de 
8 à 568 millions de dollars. En effet, 

grâce à un modèle économique free-

to-play, Candy Crush est gratuit, 

mais inclut des micropaiements 

pour approfondir l’expérience de 

jeu. Ainsi, en 2014, 1,2 milliard 

de parties étaient jouées par 128 

millions d’utilisateurs actifs.

Alors que les stories TikTok 
ne sont pas encore disponibles 
pour tous les utilisateurs, le 
réseau social expérimente un 
nouveau design. L’objectif est 
d’intégrer les stories au flux 
vidéo principal des utilisateurs.
Une création et une publication 
plus rapide
Un nouveau mode de création 
rapide sur l’appareil photo 
permet à l’utilisateur de 
créer de nouvelles story plus 
facilement. Son nom : « Rapide 
» («Quick »). Ainsi, la création 
d’une nouvelle story se fait 
désormais via le bouton « + 
». Ce qui évite à l’utilisateur 
d’avoir à passer par la barre 
latérale.
Plus d’emplacement dédié
Les nouvelles TikTok stories 
s’affichent dans le flux « Pour 
toi » plutôt que dans leur propre 

onglet. Lorsqu’un utilisateur 
fait défiler son flux, les photos 
et les vidéos des stories sont 
identifiées par une pastille 
bleue. Matt Navarra, consultant 
en médias sociaux, explique 
cette nouvelle fonctionnalité 
dans une vidéo partagée sur 
son compte Twitter.
24h maximum, mais des story 
accessibles à tous

Avant cette mise à jour, les 
utilisateurs de TikTok ne 
pouvaient voir que les stories 
des profils qu’ils suivaient. Le 
réseau social permet désormais 
à tous ses utilisateurs de 
visualiser les stories partagées 
par un profil public. Enfin, 
tout comme sur les autres 
réseaux sociaux, les photos et 
vidéos partagées sur les stories 

disparaissent automatiquement 
après 24 heures.
À noter que cette nouvelle 
fonctionnalité de TikTok 
est toujours en test. Les 
stories ne sont donc pas 
encore accessibles à tous les 
utilisateurs.
Dans ce contexte de mise à jour, 
Instagram pense également à 
modifier son application. En 
effet, le réseau teste des stories 
avec un défilement vertical 
plutôt qu’horizontal, comme 
c’est le cas actuellement. 
Autrement dit, le même mode 
de défilement que sur TikTok. 
Les stories vidéo d’une durée 
maximale de 60 secondes sont 
aussi envisagées par Instagram, 
qui a d’ailleurs déjà lancé les 
tests.

YouTube se retire du secteur 
de la programmation originale. 
Cette décision met fin à 
une expérience de six ans 
de création d’émissions de 
télévision.
Susanne Daniels, la responsable 
mondiale des programmes 
originaux démissionnera le 1er 
mars. Pour rappel, elle avait 
développé des émissions telles 
que Cobra Kai et On Becoming 
A God In Central Florida, 
finalement revendues à Netflix 
et Showtime, respectivement.
«YouTube Originals a joué un 
rôle essentiel dans la croissance 
de l’économie des créateurs de 
YouTube », a déclaré Robert 
Kyncl, directeur commercial, 
dans un communiqué publié 
sur Twitter. « Cependant, […] 
nos investissements peuvent 
avoir un impact plus important 
sur encore plus de créateurs 
lorsqu’ils sont appliqués à 
d’autres initiatives ».
Soutenir les créateurs noirs et 
les programmes pour enfants
Dans une lettre adressée aux 
créateurs mardi, YouTube a 
déclaré vouloir faire évoluer 
le catalogue des programmes 

proposés.
« À l’avenir, nous ne financerons 
que les programmes qui font 
partie de nos fonds Black 
Voices et YouTube Kids» 
a déclaré Robert Kyncl, 
directeur commercial de 
YouTube, dans une lettre 
adressée aux créateurs. En 
tout, grâce à un programme 
lancé en 2020, l’entreprise 
dispose de 100 millions de 
dollars. Une somme qui sera 
consacrée aux émissions pour 
enfants et à l’amélioration de la 
perspective des artistes noirs.
L’entreprise appartenant 
à Alphabet Inc. espère 
également investir dans Shorts, 
une fonctionnalité conçue pour 

rivaliser avec TikTok.
Clap de fin pour YouTube 

Originals
Susan Daniels a commencé 
à diriger YouTube Originals 
en 2016. Date à laquelle la 
plateforme a commencé à 
payer pour des productions 
hollywoodiennes et à lancer 
des émissions. Par exemple, 
un spin-off du film à succès 
The Karate Kid ou encore la 
série Cobra Kai, transférée sur 
Netflix l’année dernière.
À leur lancement, les 
productions complètes 
n’étaient disponibles qu’avec 
un abonnement au service 
de streaming YouTube Red, 
devenu ensuite YouTube 

Premium. En 2019, YouTube 
a finalement rendu tout son 
contenu original disponible 
gratuitement. Depuis, les 
contenus sont financés par la 
publicité.
Grâce à un large éventail de 
contenus originaux, YouTube 
espérait concurrencer les autres 
diffuseurs tels que Netflix.
Pas de problème pour les 
émissions en cours
L’année dernière, la plateforme 
avait annoncé la production de 
nouveaux programmes. Plus 
particulièrement, il s’agissait 
de séries avec Will Smith et 
Alicia Keys. Ainsi, l’annonce 
de la fin des financements 
des programmes originaux 
pourrait en inquiéter plus d’un. 
Mais pas de panique.
Dans son annonce de mardi, 
Robert Kyncl rassure, « nous 
honorerons notre engagement 
pour les émissions déjà 
contractées en cours et les 
créateurs qui sont impliqués 
dans ces émissions doivent 
s’attendre à recevoir des 
nouvelles de notre part dans les 
jours à venir ».
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Selon une étude 
américaine publiée ce 
jeudi dans The Lancet, 

l’allergie aux arachides 
pourrait être soignée très tôt 
chez les enfants, grâce à une 
immunothérapie orale. Un 
espoir pour alléger la charge 
mentale que cette allergie 
représente au quotidien. 
Socialement handicapante, 
l’allergie aux arachides peut 
avoir des conséquences 
mortelles. En France, 
elle touche environ 1 % 
de la population ; c’est 
l’allergie alimentaire la plus 
fréquente, avec l’allergie 
à l’œuf et l’allergie au 
poisson. Elle se manifeste 
généralement vers l’âge de 
18 mois, dans le cadre de la 
diversification alimentaire. 
Les symptômes peuvent être 
cutanés (eczéma, urticaire), 
respiratoires (asthme, rhino-
conjonctivite…) ou digestifs 
(diarrhée, vomissements…). 
Dans certains cas, l’allergie 
sévère peut aussi causer un 
œdème de Quincke, voir 
un choc anaphylactique. 
«Trouver des options 
thérapeutiques sûres et 

efficaces est crucial pour 
améliorer la qualité de vie de 
ces enfants, dont beaucoup 
resteront allergiques toute leur 
vie», souligne le Dr Wesley 
Burks (Université de Caroline 
du Nord à Chapel Hill) auprès 
de l’AFP. Selon une étude 
américaine, publiée le 22 
janvier 2022 dans la revue 
The Lancet (source 1), un 
nouveau traitementpermettrait 
justement d’augmenter le 
nombre de rémissions chez 
les enfants de 0 à 3 ans. 
Notre étude suggère qu’une 
fenêtre d’opportunité dans 
la petite enfance existe pour 
soigner l’allergie à l’arachide 
via une immunothérapie orale, 
indiquent les chercheurs. 
Et de poursuivre : «Nous 
espérons que les résultats 
permettront de développer 
des modalités de traitement 
qui réduiront l’allergie aux 
arachides chez les enfants 
et la charge mentale qu’elle 
représente au quotidien». 
Les chercheurs ont étudié 
l’impact d’un traitement 
d’accoutumance par voie 
orale pendant deux ans et 
demi sur 146 enfants de 0 

à 3 ans, sélectionnés car 
ils étaient allergiques à la 
cacahuète. Pour évaluer 
l’efficacité du traitement, les 
enfants ont été divisés en deux 
groupes. 96 d’entre eux ont 
reçu le traitement : une dose 
quotidienne de protéines de 
cacahuètes en poudre, portée 
progressivement de 0,1 à 2 000 
mg, soit l’équivalent de six 
cacahuètes. Les 50 autres ont 
reçu un simple placebo (de la 
farine d’avoine). La dose fixée 
pour mesurer la rémission et la 
désensibilisation était de 5 000 
mg, soit 16 cacahuètes environ.
• La rémission a été 
observée chez vingt enfants du 
groupe ayant reçu le traitement, 
contre un seul enfant du 
groupe ayant reçu le placebo 
(et respectivement soixante-
huit enfants et un enfant 
pour la désensibilisation).
• Bien qu’ils n’aient pas 
toléré la dose de 16 cacahuètes 
fixée pour la rémission, vingt 
enfants supplémentaires ont 
pu supporter l’équivalent de 
6 à 12 cacahuètes, six mois 
après la fin du traitement.
Chez les enfants allergiques 
à l’arachide, l’initiation de 

l’immunothérapie orale à 
l’arachide avant l’âge de 
4 ans a été associée à une 
augmentation à la fois de 
la désensibilisation et de la 
rémission, conclut l’étude.  
«Les enfants qui ont connu 
une rémission faisaient le plus 
souvent partie du groupe le 
plus jeune, avec les meilleurs 
résultats pour ceux qui avaient 
moins d’un an» au début de 
l’étude, précise toutefois la 
Dr Stacie Jones (Université 
des sciences médicales de 
l’Arkansas), co-autrice 
de l’étude. Et d’ajouter : 
«Cela suggère qu’intervenir 

très tôt pourrait offrir plus 
de chances de rémission. 
Toutefois, il n’y avait qu’un 
faible nombre d’enfants de 
moins d’un an dans notre 
étude, et ce point nécessite 
donc d’autres recherches».
Par ailleurs, les chercheurs 
soulignent que leur étude 
a été conduite selon un 
protocole précis, sous 
supervision médicale. Il est 
donc possible que leur étude 
ne reflète pas exactement la 
manière dont l’organisme 
des participants réagirait s’ils 
mangeaient des cacahuètes 
dans des conditions réelles

Allergie Aux cAcAhuètes : 

une nouvelle piste prometteuse

Une étude américaine 
suggère que 76 % des 
effets secondaires 

éprouvés après une injection 
de vaccin contre la Covid-19 
sont liés à l’effet nocebo. 
Autrement dit, la majorité 
des patients ressentirait 
des effets indésirables 
parce qu’ils s’y attendent. 
Fatigue intense, maux de tête, 
frissons, courbatures... quel 
que soit le vaccin administré 
contre la Covid-19, de 
nombreux patients se sont 
déjà frottés à ces effets 
secondaires post-injection. 
Une étude américaine, publiée 
le 18 janvier dernier dans la 
revue Jama Network, indique 
pourtant que la plupart de 
ces effets indésirables non 
graves seraient liés à l’effet 
nocebo, pas au vaccin 
en lui-même (source 1). 

Qu’est-ce que l’effet 
nocebo ?

L’effet nocebo consiste en 
l’exact opposé de l’effet 
placebo. Le dictionnaire 
Larousse le définit comme 
«l’apparition d’effets 
indésirables bénins, d’origine 
surtout psychologique, 
après administration d’un 
médicament inactif ou qui ne 
peut lui-même produire ces 

effets» (source 2). Autrement 
dit, certaines personnes 
anticiperaient tellement les 
effets secondaires du vaccin 
contre la Covid-19 qu’ils les 
ressentiraient quoi qu’il arrive. 
Pour mesurer l’ampleur 
de ce phénomène chez les 
personnes nouvellement 
vaccinées contre le Covid-19, 
les scientifiques ont pris 
en compte les déclarations 

d’effets indésirables de 45 
000 volontaires impliqués 
dans douze essais cliniques 
de vaccination contre la 
Covid-19. Tous les vaccins 
ont ainsi été inclus dans 
l’étude. Un groupe de 
participants a réellement reçu 
une dose de vaccin, tandis 
que l’autre a reçu un placebo.
Résultats ? Un certain 
nombre de personnes ayant 
reçu un produit neutre ont 
tout de même ressenti des 
effets secondaires après 
l’injection. L’analyse des 
données a permis aux 
scientifiques d’affirmer que 
76 % des effets indésirables 
survenus après la première 
injection d’un vrai vaccin 
sont liés à cet effet nocebo. 
De même pour 52 % des 
réactions survenues après 
la deuxième injection. 

Le rôle du stress et de 
l’anxiété

Les chercheurs soulignent 
que les effets secondaires 
ressentis après le vaccin sont 
moins liés au contenu de la 
substance active qu’au stress 
et à l’anxiété. Pour preuve, 
le taux d’effets indésirables 
rapportés baisserait pour 
la deuxième injection, car 
les patients seraient moins 
stressés et auraient plus 
confiance dans le vaccin. 
L’étude conclut ainsi 
que plus de la moitié 
des effets secondaires 
apparaissent parce qu’on 
s’attend à les ressentir.
Elle prône la transparence 
de l’information et insiste 
sur l’importance de la 
relation de confiance entre 
les patients et les personnels 
habilités à vacciner. 

Covid-19 : qu’est-ce que l’effet nocebo, responsable de 76 %
 des effets indésirables du vaccin
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Une chevelure digne 
des plus grandes stars 
hollywoodiennes 

en 5 minutes chez soi ? Avec 
cette astuce incroyable, c’est 

possible !

Jamais en reste, l’application 
TikTok nous fournit quasiment 
quotidiennement des astuces, 
tantôt surprenantes, tantôt in-
croyables, pour parfaire notre 
routine beauté. Entre astuce 

maquillage et astuce skincare, 
aujourd’hui, c’est cette astuce 
coiffure qui fait sensation. Le 
«Flicky blow-dry hack» per-
mettrait d’avoir une chevelure 
de rêve en seulement 5 mi-
nutes chez soi, pas mal non ?

Comment reproduire le 
«Flicky blow-dry» ?

Cette technique a été mise en 
lumière par @yazblends, une 
coiffeuse professionnelle, qui a 
partagé son astuce pour sécher 
ses cheveux et leur donner une 
allure de chevelure de star, en 
quelques minutes seulement. 
À vous les mèches rebondies 
et souples, à l’image des tapis 
rouges ! Devenue virale, sa 

vidéo a récolté déjà plus de 
675 000 mentions «j’aime» ! 
Rapide et facile à reproduire, 
cette technique est en plus très 
économique, vu qu’il n’y a 
pas besoin d›investir dans des 
accessoires de coiffures par-
fois coûteux ! Ici, il faut juste 
s›armer de son sèche-cheveux 
et suivre ces quelques étapes :

Séparez vos cheveux en 
deux sections et enroulez-
les chacune sur elles-mêmes, 
jusqu’aux pointes.

Placez votre sèche-cheveux 
sur l’air chaud, et venez chauf-
fer chacune des deux mèches, 
de bas en haut et de haut en 
bas, puis patientez 1 à 2 mi-

nutes, sans les défaire.

Replacez vos cheveux nor-
malement et passez vos doigts 
dedans, pour détendre les on-
dulations.

Optionnel : vaporisez un 
peu de spray coiffant et 

voilà !

Attention, cette technique re-
quiert bel et bien l’utilisation 
de chaleur sur vos cheveux, il 
est donc préférable d›utiliser 
un produit protecteur de cha-
leur avant de l’effectuer ! De 
plus veillez à ce que vos che-
veux ne soient pas totalement 
secs, mais légèrement humidi-
fiés, pour que les ondulations 
tiennent mieux.

Sur quelle coupe de denim 
miser quand on a un ventre 
rond ? Il est tout à fait possible 
de camoufler ce complexe et 
d’afficher une silhouette des 
plus harmonieuses, à condi-
tion d’opter pour les formes 
de vêtements adaptées. Zoom 
sur le jean, indispensable de 
notre dressing, et qui s’adapte 
à toutes les morphologies. 
Conseils.

C’est l’un des complexes phy-
siques les plus récurrents chez 
les femmes : le ventre. Pour 
diverses raisons : les gros-
sesses, l’âge, la ménopause, 
le surpoids ou l’effet yo-yo 
sont quelques facteurs venant 
modifier l’apparence de la 
silhouette au cours d’une vie. 
Afficher ventre plat et tablettes 
de chocolat n’est évidemment 
pas chose aisée on l’aura com-
pris, et la bonne nouvelle c’est 
que vivre et s’habiller avec 
ventre rond et bourrelets, c’est 
ok !

Si cette partie du corps, par 
définition bien au milieu de la 
silhouette, s’avère être un véri-
table casse-tête pour certaines, 
sachez donc que moult coupes 
de vêtements sont particuliè-
rement adaptées. Après vous 
avoir donné tous nos conseils 
pour choisir la bonne robe 
quand on a du ventre ou en-
core toutes nos astuces mode 
pour camoufler son ventre ni 
vu ni connu, nous nous inté-
ressons plus particulièrement 
au jean, roi des basiques de 
la garde-robe, que nous avons 
définitivement toutes le droit 

de porter ! Et oui, à chaque 
morphologie son denim, la 
preuve avec nos conseils et 
idées de looks à adopter.

Ventre rond : le jean taille 
haute parfait pour affiner la 

silhouette

À toutes celles qui pensaient 
ressortir le jean taille basse 
(pourtant bien au cœur des 
tendances mode printemps-été 
2022) pour être à l’aise et lais-
ser «respirer» le ventre, c’est 
no ! Rien de tel pour mettre 
l’accent sur des formes disgra-
cieuses et perceptibles sous les 
vêtements.

On y va donc au contraire 
sur le jean taille haute, meil-
leur allié mode pour sublimer 
la silhouette en un clin d’œil. 
Non seulement il élance le tout 
mais il viendra surtout gainer 
le corps pour un rendu des 
plus harmonieux sans oublier 
d’affiner la taille. Le meilleur 
pour amincir et camoufler tout 
volume avec chic et discrétion. 

En résumé, il coche toutes les 
cases !

Taille 
haute oui, 
mais après 
à vous de 
trouver la 
coupe de 
jean en 
fonc-
tion de 
votre 
mor-
pho-
lo-
gie. 
Les 

pantalons à la 
coupe droite sont particuliè-
rement indiqués et vont qua-
siment à nous toutes, le jean 
flare reste aussi une valeur 
sure pour parfaire la sil-
houette. Si vous souhaitez affi-
ner vos cuisses en denim, c’est 
gagné !

Toujours version taille haute, 

le jean mom ou palazzo seront 
aussi de belles options cette 

saison. Enfin, le jean 
slim 
reste 
aussi 
envisa-
gé pour 
celles 
qui ont 

la chance 
d’avoir de 
longues 
jambes 
fines.

Par ailleurs, 
pensez aussi 
au confort 
en misant 

sur des matières 
légèrement stretch pour ne 
pas être trop serrée au niveau 
du ventre. Certains modèles 
sont aussi dotés d’une cein-
ture élastiquée pour un confort 
optimal.

On rappellera bien sûr que les 
couleurs foncées amincissent : 

dans ce cas, on se fait plaisir 
avec de beaux denims bruts ou 
noirs faciles à porter en toute 
circonstance et avec tout.

Jean et morphologie : les 
astuces en plus

Plus particulièrement pour le 
ventre, on pourra «tricher» à 
l’aide d’une lingerie gainante, 
comme une culotte taille haute 
ou un body qui n’ont pas leur 
pareil pour gommer tout vilain 
défaut. On y pense !

Par ailleurs, on n’oubliera 
pas de faire blouser ses petits 
hauts pour créer un volume 
naturel ou encore de miser sur 
des pièces fluides pour une 
allure chic.

Enfin, on prendra soin de 
choisir des jeans avec des 
poches discrètes, positionnées 
sur les côtés ou parfois sur le 
devant pour la touche seven-
ties qu’on adore, notamment 
sur un flare.

Une chevelure de folie en 5 minutes ? 
C’est possible, grâce à cette astuce incroyable !

Quel jean choisir quand on a du ventre ?
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Audrey Azoulay, 
directrice générale 
de l’Unesco vient de 

nommer le nouveau directeur 
du patrimoine mondial de 
l’Unesco, qui pour la première 
fois est un Africain. Lazare 
Eloundou Assomo, 53 ans 
, Camerounais, dirigeait 
jusqu’alors le secteur « Culture 
et situations d’urgence » au sein 
de l’Unesco. L’année prochaine, 
la Convention du patrimoine 
mondial de l’Unesco signée par 
193 États fêtera ses 50 ans.
1 154 sites sont actuellement 
inscrits sur la liste du patrimoine 
mondial. Pour Lazare Eloundou 
Assomo, nouveau directeur du 
patrimoine mondial, il reste 
encore beaucoup à faire : « 
Beaucoup de régions dans le 
monde ne sont pas suffisamment 

représentées, notamment 
l’Afrique et les petits États 
Insulaires. Ce n’est pas parce 
qu’on n’a pas de Tour Eiffel que 
les sites ne sont pas importants 
ou n’ont pas de valeur 
universelle exceptionnelle. 
Nous allons lancer un dialogue 
avec tous les États pour corriger 
ce déséquilibre. »
Une carrière exemplaire
Lazare Eloundou Assomo a 
quitté le Cameroun à 17 ans pour 
suivre des études d’architecte et 
d’urbaniste en France. Il débute 
sa carrière en tant que chercheur 
associé au Centre international 
de la construction en terre 
de l’école d’Architecture de 
Grenoble en 1996. Ses premiers 
pas professionnels le portent en 
Afrique du Sud où il réalise des 
logements dans des townships. 

Son travail est salué par Nelson 
Mandela, qui se déplace sur le 
chantier où il travaille. « Une 
belle surprise, se souvient-il, 
et un moment qu’on oublie 
pas dans une vie. Il m’a invité 
à boire un thé car la façon que 
nous avions de travailler avec les 
communautés afin de répondre 
à leurs besoins correspondait à  
sa façon de faire. »
Lazare Eloundou Assomo 
rejoint l’Unesco en 2003. 
Il contribue à la création du 
Fonds pour le patrimoine 
mondial africain et coordonne 
plusieurs projets de restauration 
patrimoniaux en Afrique, 
notamment au Mozambique (la 
forteresse du site du patrimoine 
mondial d’Ilha), en Ouganda et 
au Mali. On lui doit l’ouvrage 
« Patrimoine mondial africain : 
une diversité remarquable », co-
écrit avec Ishanlosen Odiaua et 
publié en 2012 par l’Unesco.
Au Mali, entre 2013 et 2016, 
il dirige le bureau de l’Unesco 
à Bamako, avec pour mission 

de reconstruire, de réhabiliter 
et de resacraliser les mausolées 
de Tombouctou détruits par les 
jihadistes. Un vaste chantier 
entrepris avec les savoir-faire 
des différentes communautés, 
dans des conditions de 
sécurité difficiles. La réussite 
de ce chantier patrimonial 
de l’Unesco a valu à Lazare 
Eloundou Assomo d’être décoré 
de la médaille de Commandeur 
de l’ordre national du Mali, à 
titre étranger. Cette mission 
malienne aura permis pour 
la première fois de faire 
reconnaître la destruction du 
patrimoine mondial comme 
un crime de guerre. Pour la 
première fois, la mission de 
maintien de la paix au Mali a 
eu pour mandat de protéger la 
culture. Une victoire.
La Convention du patrimoine 
mondial de l’Unesco a 50 ans. 
Et maintenant ?
D’autre défis attendent  le 
nouveau directeur du patrimoine 
mondial, qui occupait depuis 

2018 le poste de directeur « 
Culture et situations d’urgence 
».  L’occasion déjà de se pencher 
sur plusieurs chantiers cruciaux 
: les conflits dévastateurs, les 
désastres et la restitution des 
biens culturels au titre de la 
Convention de 1970. Si la 
restitution de biens culturels 
s’opère d’État à État, beaucoup 
de sites du patrimoine mondial 
ont des musées qui vont 
accueillir des objets restitués.
Concilier patrimoine et 
développement mais aussi 
s’adapter au réchauffement 
climatique s’ajoutent 
aujourd’hui à la longue liste 
des défis à relever. « On 
voit beaucoup d’incendies, 
d’inondations, l’avancée du 
désert menacent les sites», 
confie Lazare Eloundou 
Assomo.
En 2022, la Convention pour 
le patrimoine mondial fêtera 
son demi- siècle. « Il ne s’agira 
pas uniquement de célébrer le 
nombre de sites inscrits sur la 
liste du patrimoine mondial 
», assure Lazare Eloundou 
Assomo, mais  plutôt de 
s’interroger et de faire un 
bilan. Qu’a -t-on réussi à faire 
depuis cinquante ans ? Où en 
sommes- nous aujourd’hui 
? Le patrimoine mondial a, 
plus que jamais, toute sa place 
pour favoriser la paix et la 
coopération par la culture.

Une exposition consacrée au 
rappeur américain Tupac Shakur 
a ouvert ses portes va à Los 
Angeles. Baptisé Tupac Shakur 
Wake Me When I’m Free, ce 
musée itinérant explore la vie 
et l’héritage de l’artiste, l’une 
des figures les plus prolifiques 
du hip-hop, décédé en 1996 à 
l’âge de 25 ans. Elle invite à une 
exploration immersive de sa vie 
et de son œuvre. Le projet est 
décrit comme une « expérience 
totalement immersive et 
stimulante qui explore la vie et 
l’héritage de l’artiste et activiste 
acclamé.
Nous voulions vraiment être en 
mesure de donner un contexte 
à qui était Tupac, des idées 
préconçues. Vingt-cinq ans 
de médias, 30 ans de médias 
montrent un côté, comme nous 

le savons, comme je parle 
aux médias. Mais il y a une 
signification tellement plus 
profonde dans ce qu’il était.
Pas seulement ses paroles et sa 
poésie, mais qui il était en tant 
qu’homme et les choses dont il 
parlait, que ce soit en écrivant 
des poèmes lorsqu’il était enfant, 
les poèmes qui sont devenus des 
chansons lorsqu’il était jeune 
homme, et évidemment son 
héritage depuis son décès il y 
a 25 ans. Nous avons construit 
cet espace comme un moyen de 
l’honorer et de rendre hommage 
à ce qu’il représente en tant que 
véritable esprit révolutionnaire 
explique Arron Saxe, président 
de Kinfolk Management.
L’exposition de 20 000 mètres 
carrés présentera la musique, 
la poésie, la garde-robe, le 

parcours militant et d’autres 
objets de Shakur dans des 
galeries. L’une des galeries 
sera consacrée à la défunte 
mère du rappeur, Afeni Shakur, 
l’ancienne Black Panther qui 
a inspiré le travail de son fils. 
Elle est décédée en 2016. 
Le projet est décrit comme 
une « expérience totalement 
immersive et stimulante qui 
explore la vie et l’héritage de 
l’artiste et activiste acclamé.
L’exposition devrait passer 
six mois à Los Angeles avec 
l’espoir de faire une tournée 
dans d’autres villes au niveau 
national et international. Les 
invités se déplaceront dans les 
espaces, avec toujours un fond 
sonore qui mettra en valeur 
l’activisme, la musique et l’art 
révolutionnaire.

Lazare Eloundou, premier africain à la tête du 
Patrimoine mondial de l’UNESCO

USA

 Une exposition à la gloire de Tupac Shakur à Los Angeles
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Un Malien qui chante 
et promeut la culture 
kabyle ? Il n’en fallait 

pas plus pour faire de cet 
artiste la coqueluche de toute 
une région.
Il a 25 ans, il s’appelle 
Cheick Tidiane Coulibaly, 
mais ses nombreux amis et 
admirateurs l’appellent Chek 
et son nom d’artiste est Chee. 
Depuis quelques semaines, cet 
étudiant malien qui a débarqué 
il y a trois ans dans la ville de 
Tizi-Ouzou pour suivre des 
études en gestion de ressources 
humaines dans un institut 
privé, fait le buzz avec une 
chanson intitulée « Imazighen» 
(« les Berbères ») postée sur 
YouTube.
Dans le clip, Chek est filmé en 
train de chanter et de danser en 
compagnie de trois Maliennes 
vêtues de robes kabyles sur 
différents sites emblématiques 
de la Kabylie comme le 
tombeau de Matoub Lounès, 
le chanteur porte-drapeau du 
combat pour la culture berbère, 
assassiné en juin 1998.
Un Malien qui chante en 
kabyle pour faire la promotion 
de la Kabylie et de la culture 
berbère : le fait est assez inédit 
pour ne pas passer inaperçu. 
Les réactions, un mélange 
d’étonnement et d’admiration, 
ne se font pas attendre.
Le jeune auteur-compositeur, 
qui fait du rap, bouscule 
les codes vestimentaires et 
linguistiques, brouille les 
frontières culturelles. Chek 
est arrivé en Kabylie avec 
son sourire XXL et sa joie de 
vivre pour donner un bon coup 

de pied dans les certitudes 
établies.
« Chek est un garçon très 
ouvert et curieux de tout. Il 
s’intéresse à tout, veut tout 
connaître et travaille sans arrêt 
» dit de lui son ami Riad qui le 
connaît depuis 3 ans.
Chek est le benjamin d’une 
fratrie de trois garçons 
originaires de la ville de 
Manantali, dans le sud-ouest 
du Mali. La famille est montée 
dans le nord du pays pour 
suivre les pérégrinations du 
père, militaire, et de la mère, 
qui travaille à la Croix-Rouge 
internationale.
En arrivant en Algérie en 
2018, Chek est très loin d’être 
emballé par l’atmosphère. « 
Au début, ça ne me plaisait 
pas du tout. Je me disais que je 
n’allais pas rester ici, mais avec 
le temps, je me suis fait des 
amis. J’ai côtoyé les Kabyles 
et ils me traitaient comme un 
frère. J’ai beaucoup aimé cette 
mentalité et c’est comme ça 
que je me suis intégré», dit-il 

sous le regard souriant de Riad, 
son ami, et Abdennour, son 
éditeur et manager.

« Les gens ont adoré »
L’histoire d’amour de Chek 
avec la Kabylie commence en 
2019, à l’occasion de Yennayer, 
le nouvel an berbère, lorsque 
des amis lui demandent de jouer 
le mannequin lors du défilé 
de mode que des étudiants 
organisent pour la soirée de 
cette fête traditionnelle.
« Les gens ont adoré. Encore 
plus lorsque je me suis exprimé 
avec les quelques mots de 
kabyle que je connaissais alors, 
raconte-t-il avec ce grand 
sourire qui ne le quitte jamais. 
Cela leur a fait vraiment 
plaisir», dit-il encore.
D’un naturel attachant et 
ouvert aux autres, Chek n’a 
aucun mal à se faire des amis 
et à s’intégrer au sein de cette 
société de montagnards épris de 
liberté. Au fil des mois, il visite 
les montagnes et les villages 
de Kabylie, mémorise mots et 
expressions, prend des notes. 

Il découvre lentement cette « 
vaste culture berbère » et se dit 
admiratif et respectueux du « 
long combat des Kabyles pour 
maintenir vivante leur culture 
et leur identité millénaires ».
Mannequin toujours tiré à 
quatre épingles, Chek ne 
passait déjà pas inaperçu dans 
les rues de Tizi-Ouzou. Avec 
ses dreadlocks peroxydés, ses 
costumes impeccables, son 
gros médaillon doré, il est 
difficile de ne pas remarquer le 
jeune homme. Depuis le clip, 
les gens l’arrêtent désormais 
dans la rue pour se prendre en 
photo avec lui.
« Beaucoup de gens m’appellent 
pour m’encourager et cela me 
fait vraiment plaisir », dit-il. 
La jalousie, les commentaires 
négatifs, voire racistes, sur 
les réseaux sociaux, Chek 
les balaie d’un revers de la 
main. « Tu ne peux pas forcer 
quelqu’un à t’aimer. Moi je 
leur dis : Ghas uyith hemledh 
ara, nekkini hemlaghak ! 
(“Même si tu ne m’aimes pas, 
moi je t’aime”) », tranche-t-il 
dans un kabyle teinté d’accent 
bambara.
Les réactions au pays comme 
à Tizi-Ouzou sont la plupart 
du temps positives. « Certains 
n’apprécient pas que je sois tout 
le temps avec les Kabyles mais 
beaucoup sont très contents et 
pensent que je vais tisser des 
liens entre les communautés. 
Après tout, rien de mieux que 
la musique pour rapprocher 
et unir les gens au-delà des 
frontières », conclut-il.
Et Chek veut aller plus loin. 
Il envisage de réaliser un 

grand clip chez lui, au Mali, 
en mélangeant les symboles et 
les références culturelles. « Il 
est également possible de faire 
quelque chose avec des artistes 
d’ici et de tisser des liens 
entre eux et leurs confrères 
maliens, ivoiriens, sénégalais, 
guinéens, etc. », affirme-t-
il. Son producteur et éditeur, 
Abdenour, se dit prêt à aller au 
Mali pour effectuer ce mélange 
des cultures.
Il est assez fréquent, depuis 
les années 1970, de rencontrer 
des étudiants de l’Afrique 
subsaharienne dans les 
universités algériennes. Ces 
dernières années, des milliers 
de réfugiés africains fuyant 
la guerre ou la sécheresse 
sont arrivés dans les villes 
algériennes du nord après une 
improbable traversée du désert 
où ils ont souvent joué leur vie 
à quitte ou double.
« À Tizi-Ouzou, nous avons 
l’habitude de voir des joueurs 
africains dans le club local. 
Certains sont devenus de 
grandes vedettes admirées 
de tous et on a remarqué 
ces dernières années que 
les nombreux réfugiés 
subsahariens qui sont arrivés 
en Kabylie se sont très bien 
adaptés aux mœurs de la 
région. Beaucoup parlent 
kabyle assez bien pour se 
débrouiller », souligne pour sa 
part Tahar Khouas, inspecteur 
divisionnaire des impôts à 
Tizi-Ouzou.

Kaunas est l’une des 
trois capitales culturelles 
européennes en 2022. Le coup 
d’envoi d’une année de festivité 
a été donné samedi soir 22 
janvier avec un son et lumière 
évoquant la transformation de 
la ville, mais incitant également 
les habitants de la deuxième 
ville lituanienne à l’explorer.
Ils sont des centaines après 
l’inauguration à se promener, 
une carte à la main comme 
Domas. Le jeune homme scrute 
l’entrée du théâtre de Kaunas.
Il doit découvrir un signe pour 
résoudre une énigme qui lui 

permettra de mieux découvrir 
sa ville. Qu’elle soit devenue 
capitale culturelle est une bonne 
chose. « Je connais beaucoup 
de choses dans la ville, raconte-
t-il, mais il existe toujours des 
endroits plus secrets, et c’est 
grâce à de telles initiatives que 
l’on peut les découvrir. »
Dans une tradition européenne 
Devenir capitale culturelle a 
permis à Kaunas d’entamer une 
métamorphose nécessaire. « 
La ville, à l’époque soviétique, 
était très commerciale. Toute la 
production a fait faillite dans les 
années 1990, les gens étaient 

vraiment pauvres et beaucoup 
sont partis. Il fallait donc 
vraiment retrouver l’identité de 
la ville », explique Ina Pukelyte, 
l’une des organisatrices.
Au programme donc, 
redécouverte de l’architecture 
moderniste de la ville qui 
l’inscrit de plein pied dans une 
tradition européenne, mais 
aussi exploration de l’histoire 
multiculturelle de la ville, 
notamment de son passé juif 
avec une exposition du Sud-
Africain William Kentridge 
d’origine lituanienne. 

Algérie 

Chek, l’artiste malien tombé amoureux de la Kabylie

Lituanie

Kaunas devient capitale européenne de la culture
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Alors que ces deux an-
nées de pandémie ont 
été un coup dur pour 

de nombreux artistes, qui ont 
dû repousser de lucratives 
tournées, certains sont parve-
nus à tirer leur épingle du jeu, 
comme le prouve le classe-
ment Rolling Stone des musi-
ciens les mieux payés de 2021. 
En bas de ce top 10, on trouve  
Taylor Swift. L’interprète de 
Shake It Off a réussi à générer 
80 millions de dollars de reve-
nus l’an passé. Elle est, il faut 
le souligner, la seule femme de 
ce podium.
Neuf hommes ou groupes 

d’hommes suivent, avec le 
chanteur country Blake Shel-
ton, les rockeurs de Mötley 
Crüe, le guitariste et chanteur 
de Fleetwood Mac, Lindsey 
Buckingham, ou encore les 
Red Hot Chili Peppers. Le top 
5 est occupé par le chanteur 
de OneRepublic, Ryan Tedder, 
avec 200 millions de dollars ; 
Kanye West, avec 250 millions 
de dollars ; Paul Simon, avec 
260 millions dollars ; Jay-
Z, avec 470 millions de dol-
lars de revenus. Enfin, Bruce 
Springsteen occupe la pre-
mière place de ce classement, 
avec 550 millions de dollars 

engrangés en 2021.
Un point commun

Une question se pose désor-
mais : comment ces artistes 
sont-ils parvenus à générer 
autant de revenus en l’ab-
sence de tournée ? En réalité, 
si ce classement affiche des 
chiffres aussi astronomiques, 
c’est parce que la majorité de 
ces artistes ont choisi de céder 
l’intégralité de leur catalogue 
pour de véritables fortunes.
A l’arrivée, seuls Taylor Swift, 
Kanye West et Jay-Z sont par-
venus à tirer leur épingle du 
jeu sans vendre leurs droits.

A 13 ans, Sunday Rose a de 
grandes ambitions. La fille de 
Nicole Kidman et Keith Urban 
rêve de réaliser des films, et 
il est hors de question qu’elle 
s’appuie sur sa célébrissime 
mère pour y parvenir.
« Sunday Rose veut devenir 
réalisatrice, et ce n’est pas de 
mon fait, a expliqué Nicole 
Kidman au magazine DuJour. 
Elle a appris le montage, et si 
jamais on me propose un rôle 
dans un de ses films, je crois 
que je n’aurais pas intérêt à 
l’approcher. » Avant de passer 
derrière la caméra, l’adoles-

cente a déjà mis en scène une 
adaptation de la comédie mu-
sicale Annie. Et si elle a bien 
voulu que sa mère y assiste, 
elle avait intérêt à faire profil 
bas.
« Tout ce que je voulais était 
l’acclamer bruyamment, 
mais j’ai été muselée. Je vou-
lais juste lui dire : “Tu es in-
croyable.” Je n’avais même pas 
le droit de l’appeler depuis la 
fenêtre de la voiture ou même 
de trop la complimenter », s’est 
attristée Nicole Kidman.
L’actrice comprend que sa 
fille a besoin de distance pour 

prendre son envol. Néanmoins, 

elle estime qu’il est important 

de maintenir une présence 

rassurante, que l’adolescente 

sache que sa mère n’est jamais 

très loin, comme le « rebord 

d’une piscine » alors qu’elle 

s’élance pour nager. « En tant 

que parent, vous êtes le rebord. 

Ils veulent se tenir à vous et sa-

voir que vous êtes là, et quand 

ils s’élancent, ils veulent tou-

jours savoir que vous êtes là », 

a conclu la comédienne.

 Et les dix musiciens les mieux payés de 2021 sont…

La fille de Nicole Kidman veut devenir réalisatrice de films

Lady Gaga 
rêve de 

donner la 
réplique à 

Tom Hanks

Lady Gaga rêve de tourner dans un film avec Tom 

Hanks. Maintenant qu’elle a fait ses preuves à Hol-

lywood, la chanteuse espère avoir l’opportunité de 

travailler avec ses acteurs préférés, et la star de Forest 

Gump se trouve tout en haut de la liste.

« Je dois dire que j’aimerais travailler avec l’un de 

mes acolytes, vainqueur d’un Icon Award, à savoir 

Tom Hanks. Je pense que c’est l’un des acteurs les plus 

brillants de tous les temps », a glissé Lady Gaga lors 

d’un entretien accordé à Entertainment Tonight durant 

le Palm Springs international Film Awards où son idole 

était également récompensée.

Comblée

En attendant de donner la réplique à Tom Hanks dans 

un futur film, Lady Gaga peut se féliciter d’avoir coché 

pas mal de noms sur la liste des acteurs avec lesquels 

elle rêvait de travailler, grâce à son rôle dans House of 

Gucci.

« Mon Dieu, il y a tellement d’acteurs avec lesquels 

j’aimerais travailler. Al Pacino était certainement 

l’un d’eux. Je suis très fière de pouvoir le considérer 

comme un ami. Je voulais travailler avec Jared (Leto). 

Je voulais travailler avec Adam (Driver). Je voulais 

travailler avec Jeremy (Irons). Je voulais travailler avec 

Salma (Hayek) », a-t-elle continué.
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Le pavillon algérien à 
l’Expo 2020 Dubaï 
(Emirats arabes Unis) 

organise lundi prochain une 
conférence sur le climat des 
affaires en Algérie, ont annoncé 
les organisateurs.
Cette conférence qui se 
tiendra au niveau de la suite 
1 Sud «mettra la lumière sur 
les différentes opportunités 
d’investissement et d’affaires 
en Algérie», a-t-on indiqué sur 

la page Facebook officielle du 
pavillon.
Le pavillon algérien accueillera 
également, du 25 au 27 janvier, 
des rencontres d’affaires B2B 
avec la participation d’une 
délégation d’hommes d’affaires 
algériens.
La conférence et les rencontre 
B2B sont organisées en 
collaboration avec la Chambre 
algérienne de commerce et 
d’industrie (CACI).

L’Office national du 
tourisme (ONT) prend 
part en compagnie 

d’une délégation des opérateurs 
économiques dans le domaine 
de l’hôtellerie, du tourisme et 
des voyages, aux manifestations 
de la 42ème édition du Salon 
international du tourisme (Fitur) 
qui a débuté, mercredi dernier , à 
Madrid en Espagne.
Selon un communiqué de l’ONT, 
cette participation s’inscrit dans 
le cadre de « la poursuite et la 
redynamisation des efforts visant 
la relance du secteur du tourisme 
conformément aux orientations 
et recommandations contenues 
dans le plan d’action fixé dans 
le plan spécial Destination 
Algérie, lequel s’est fondé sur 
l’impératif d’intensifier les actions 
promotionnels du tourisme afin de 
faire connaître l’image de l’Algérie 
dans le monde et introduire 
la destination Algérie dans les 
marchés touristiques mondiaux ».
Pendant sa participation jusqu’au 
23 février, l’ONT œuvrera à « 
renforcer la présence de l’Algérie 
dans les manifestations touristiques 
et les fora internationaux, 
notamment après le retour 
progressif de l’activité touristique 
grandement touchée par la crise 

mondiale due à la COVID-19 ».
Pour assurer une participation « 
qualitative » à ce salon, l’Office 
a indiqué avoir réservé un 
espace de 90 m² pour abriter le 
pavillon algérien alliant entre 
modernité et authenticité de 
l’Algérie en termes des aspects 
architecturaux et patrimoniaux 
et sera équipé des matériels et 
moyens nécessaires à l’exposition 
et à la vulgarisation, à même de 
permettre aux opérateurs algériens 
participants de promouvoir nos 
produits touristiques et de les 
commercialiser dans de bonnes 
conditions ».
Il s’agit également « de 
l’intensification de la 
communication pour établir 

des relations de travail avec les 
opérateurs touristiques étrangers 
présents à ce salon, ainsi que les 
médias couvrant ce rendez-vous 
en leur donnant les informations 
nécessaires devant faire connaître 
et promouvoir la destination 
touristique Algérie, ainsi que 
l’exposition des vidéos et des images 
au profit des visiteurs du pavillon 
Algérie pour leur permettre de 
découvrir davantage les principales 
caractéristiques dont recèlent les 
territoires touristiques algériens ».
Des visites virtuelles par la 
technique 3D seront également 
organisées pour appeler les 
visiteurs à découvrir certains sites 
touristiques exceptionnels en 
Algérie.

La première édition d’un 
salon «Méditerranean Digital 
Action» (Digimact) dédié au 

digital pour les Jeux méditerranéens 
d’Oran 2022 se tiendra du 1er au 
3 février prochain au Centre des 
conventions d’Oran (CCO), a-t-on 
appris des organisateurs.
Organisé sous le slogan «Le digital 
au service du marketing territorial et 
urbain à l’ère des Jeux méditerranéens 
d’Oran», cet événement «est imaginé 
et conçu à la faveur des Jeux 
méditerranéens d’Oran et, également, 
dans une vision globale durable», 
a-t-on indiqué dans un communiqué 
de l’agence organisatrice «Efectif 
Evenementiel».

Organisé sous le parrainage 
du ministre de la Poste et des 
Télécommunications, du ministre de 
la Numérisation et des Statistiques 
et du ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé de 
l’Economie de la connaissance et des 
Start-up, le salon devra regrouper 
différents acteurs dans les métiers du 
numérique, a-t-on indiqué de même 
source.
Il s’agit, notamment, d’acteurs dans 
le domaine de la production de 
solutions digitales dont Data center, 
fournisseurs d’équipements, start-
up, développeurs d’applications, 
fournisseurs d’accès, opérateurs 
de téléphonie, banques et sociétés 

d’assurances, agences digitales, 
clubs scientifiques et gestionnaires 
d’applications mobiles qui peuvent 
apporter une valeur ajoutée 
à un événement d’envergure 
internationale, à savoir les JM 
d’Oran et les défis qu’ils comportent, 
a-t-on souligné.
Un programme riche en animation 
(conférences, workshops, panels, 
entre autres) sera organisé en marge 
de l’exposition, de même que des 
espaces de networking B to B avec 
des professionnels algériens et 
internationaux pour échanger les 
expériences et aborder les processus 
de la transformation digitale et leurs 
modalités.

L’Algérie participera au 
Salon international du 
Voyage et du Tourisme 

«MITT Moscou» prévu du 15 
au 17 mars prochain dans le but 
de promouvoir la destination 
Algérie, a indiqué, mardi, un 
communiqué du ministère du 
Tourisme et de l’Artisanat.
«En concrétisation du plan 
d’action du gouvernement en 
matière du tourisme qui vise 

la mise en œuvre du plan de 
destination de l’Algérie et dans 
le cadre des efforts de promotion 
au niveau international à travers 
la participation aux évènements 
et aux expositions spécialisés, 
le secteur du tourisme et de 
l’artisanat participera au Salon 
International du Voyage et du 
Tourisme +MITT Moscou+ 
qui aura lieu du 15 au 17 mars 
prochain pour promouvoir la 

destination touristique algérienne 
et faire connaitre les atouts 
et le patrimoine matériel et 
immatériel».

«Etant donné que l’Algérie 
sera l’invitée d’honneur de ce 
salon, les personnes souhaitant 
participer à cet événement, 
agences de tourisme et de voyage 
ou des opérateurs touristiques, 
doivent envoyer une demande 
de participation et une fiche 
technique pour les produits et 
offres qui seront présentées à 
cette occasion afin de les étudier 
dans un délai ne dépassant pas 

le 25 janvier. Les demandes 
doivent être envoyées à l’adresse 
électronique suivante : ont@mta.
gov.dz», précise la même source.
L’envoi par les opérateurs 
touristiques qui souhaitent 
participer à ce salon, de la fiche 
technique des produits et offres 
a pour but de «sélectionner les 
meilleures offres en adéquation 
avec le marché touristique russe», 
justifie le ministère.
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 Le pavillon algérien 
organise une conférence 
sur le climat des affaires 
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L’Algérie prend part au Salon 
international du tourisme «Fitur» 
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Premier salon du digital «Digimact» du 1 au 3 février à Oran

L’Algérie participera en mars prochain, au MITT Moscou 2022


